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U N AÑO DE TRABAJO 

Un vasto año de hechos. Sin falsas humildades, hemos superado 
con creces el trabajo previsto, y como no es el momento, ni es 
necesario extenderse en retóricas más o menos banales, debemos 
indicar dos grandes campos de actuación: uno, los servicios que se 
prestan a los ciudadanos a través de sus Ayuntamientos, y otro, los 
servicios que la Diputación ofrece y gestiona directamente. 

Entre los primeros, ha habido desde Jornadas de Asesoramiento a 
las Corporaciones locales, ayudas directas para actividades culturales, 
actividades deportivas, planes de instalaciones culturales aprovechando 
el V Centenario del Descubrimiento de América, hasta la previsión de 
inversiones para instalaciones deportivas, planes de saneamiento y el 
reciente estudio de las necesidades de todos los municipios de la 
provincia. Un capítulo importante es la colaboración con el INEM y los 
Ayuntamientos para realizar obras de infraestructura que palien el paro, 
aportando la Diputación el 25 por ciento del coste de las obras a realizar 
en los municipios más necesitados, lo que en el año 84 supondrá 57 
millones de pesetas; y como resumen de este primer campo de 
actuación, tengo que indicar los mil millones destinados a obras y 
servicios. 

El espectro de atenciones que fa Diputación presta directamente, en 
este año de gestión, se ha enriquecido con la potenciación de las 
estructuras ya existentes, tanto en el Hospital Psiquiátrico, con la 
creación de los cuatro sectores comarcales de salud mental abiertos recientemente, lo que supone un nuevo 
tratamiento del enfermo en su hábitat, como en el Hospital Provincial, con la puesta en marcha de dos nuevos 
servicios: Alergiología y Hematología. Más de 55 millones se fueron para la dotación de servicios ya existentes, 
además de la instalación del banco de sangre, la creación de 64 nuevos puestos de trabajo, y lo fundamental 
que puede ser el acuerdo entre Diputación y el Insalud para llevar a cabo una política sanitaria que quedará 
reflejada su hermenéutica con el concierto correspondiente. 

En cuanto al aspecto del empleo, un hecho importante ha sido la realización de 456 contratos de trabaje. 
En esta misma línea, se puede encuadrar el esfuerzo de la Diputación para potenciar la inversión en la 
provincia con las aportaciones de capital suficiente a sociedades como SODICAMAN (Sociedad de Desarrollo 
Industrial de Castilla-La Mancha), y la SGR (Sociedad de Garantía Recíproca). 

En otro orden de cosas, respecto al plano agrícola, la Diputación cuenta con una finca de 600 hectáreas, la 
Finca Galiana, donde se ha cambiado la política de explotación, enfocándola para crear un servicio 
experimental que ha cuajado en el convenio con la Escuela de Ingenieros Técnicos Agrícolas y donde se 
espera una repercusión positiva a corto plazo. 

En Bienestar Social, la inversión para los Hogares Provinciales ha sido del orden de los 125 millones en el 
primer año de gestión¡ así miSmo se han dado los primeros pasos para la creación de un departamento 
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provincial de Bienestar Social; aparte de la potenciación de un sistema becario que permita a los alumnos más 
destacados de los Hogares Provinciales continuar los estudios. 

En la dimensión cultural, la Diputación ha tomado conciencia de la importancia que ésta tiene para 
conseguir un desarrollo socio-cultural de la provincia, y, como consecuencia, un desarrollo económico; con 
este principio hemos trabajado a lo largo de este año, trabajo que se ha concretado en la dinamización del 
Colegio Universitario, embrión básico de la futura Universidad castellano-manchega; la apertura de dos nuevas 
Universidades Populares (más la colaboración con las de Alcázar y Puertollano). Ha tenido una gran incidencia 
cultural el inicio de la Biblioteca de Autores Manchegos y de Temas Manchegos, la campaña "Cultural-84" , 
las actividades teatrales y como mención especial la recientemente celebrada " Primera Semana de la 
Provincia" basada en un principio de identidad provincial para lanzarla a nivel regional en un intento de 
potenciar lo cultural, lo folklórico, lo artfstico y lo económico de los 98 municipios en una Semana dedicada a 
ellos. Como arranque inicial están los 800 millones de movimiento económico entre lo gestionado 
directamente y los compromisos adquiridos a lo largo de esta Semana. No podemos cerrar este apartado sin 
agradecer la colaboración prestada por la Junta de Comunidades, Gobierno Civil, Ayuntamiento de Ciudad 
Real y la Cámara de Comercio e Industria. 

En el orden educativo, la deseada creación del Centro no estatal de Graduados Sociales y la Formación del 
Patronato de la UNED (Universidad Nacional de Educación a Distancia) que estimulen y potencien esta 
modalidad educativa en la provincia. Y para concluir el panorama cultural, hemos de indicar la reciente 
aprobación de los nuevos Estatutos -adaptados a la Constitución- del diario Lanza que crean la base de una 
información más acorde con nuestros dfas y que permite dejar las puertas abiertas a iniciativas privadas como 
Cajas de Ahorro O Entidades de tipo similar. 

Este panorama se completa en el plano deportivo con la creación inminente de las Escuelas de Atletismo, 
Natación, Tenis y Tiro con arco olímpico, etc. La creación del Patronato de Tiempo Libre, lo presencia en 
Ferias Nacionales e Internacionales de carácter turfstico y la elaboración de la Gufa Provincial, son algunas de 
las realizaciones más señaladas en este campo. 

La formación de un Gabinete de Ecologfa, la modernización de la Imprenta Provincial y la próxima 
instalación de un Sistema de Informática, son algunos de los cambios que la infraestructura de la Cor"poración 
Provincial ha experimentado en el primer año de Gestión, junto a la creación de una unidad de información 
general (Revista Mancha) que permite un acercamiento más estrecho entre la Diputación y los ciudadanos. 

Por último destacar el convenio de la Diputación con ICONA para la prevención y extinción de incendios 
forestales por un montante de 34.000.000 de pesetas, que además de servir para conservar nuestros montes 
permitirá paliar en parte el grave problema del desempleo existente en más de 18 municipios. 

En suma, un año intenso, rico en trabajo y que deja ..abiertas las puertas para seguir, con ilusión, 
cubriendo nuevas metas. Se siente por el ciudadano la gobernabilidad de la provincia con la tolerancia y 
autoridad que la democracia impone. 

Fco. -Javier Martln del Burgo 
Presidente de la Diputación 
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Anastasio López Ramírez 

DOCE MESES DE GOBIERNO 
SOCIALISTA EN LA 
DIPUTACION 

Cuando me preguntaban ¿qué 
va a hacer un gobierno socialista 
en la Diputación? contestaba que 
la Diputación despierte, funcione y 
actúe con estilo propio y persona
lizado. 

En esta contestación se recoge 
la esencia de la acción de gobier
no d~ la Diputación, se ha conse
guido transformar la acción de la 
Corporación Provincial hacia el 
progreso y hacia la modernización, 
se ha conseguido una Institución 
transparente y accesible a todos 
los ciudadanos de la provincia, se 
han alcanzado en buen grado ni
veles de igualdad, de reparto, de 
justicia y de libertad. 

La orientación y la impronta 
socialista han comenzado en las 
estructuras de funcionamiento de 
la Administración, en base a cua
tro coordenadas fundamentales 
como son el area de salud y bie
nestar social, la cultura, la juven
tud, los planes provinciales de 
obras y servicios y el asesoramien
to municipal, lo que nos ha condu
cido a conformar una Diputación 
viva y dinámica generadora de ser
vicios para todos los hombres y 
mujeres de nuestra provincia. 

En este primer año nuestra ac
tuación ha ido pivotando cada dfa 
en relación con las exigencias po
pulares que se perciben con el 
condicionante que siempre se tie
ne desde el Gobierno con los ins
trumentos reales con los que con
tamos, tampoco podemos olvidar 
la preocupación existente en cierto 
sector de nuestro pueblo al lograr 
los socialistas la responsabilidad 
del gobierno provincial, me estoy 
refiriendo a los que pregonaban el 
caos, nosotros que admitimos por 

Anastasia López Ramírez 
Portavoz P. S. O. E 

igual adhesiones que disidencias, 
hemos demostrado con trabajo 
constante, diario, serio y rigurosos, 
durante estos 365 dias que tene
mos capacidad para gestionar esta 
Institución. 

No podfan faltar en estas refle
xiones la referencia a la oposición 
polftica que hemos tenido durante 
el t iempo transcurrido, bajo mi 
punto de vista y con el respeto 
profundo que me merece, tengo 
que manifestar que la oposición ha 
evidenciado una muy pequeña ca
pacidad de alternativa en su actua
ción crftica, sistemáticamente ha 
sustituido la razón de la discrepan
cia por la descalificación generali
zada, adoptando actitudes dramá
ticas que a mi juicio en nada 
benefic ian a nuestra Institución 
provincia l. 

Se han hecho muchas cosas 
en este tiempo, como botón de 
muestra cabe destacar la dinami
zación de nuestro hospital provin
cial, la creación de una formidable 
area de cultura, semillero de todo 
tipo de actividades, t ratamiento 
más intenso y cualificado de los 
servicios sociales -infancia, juven
tud, tercera edad, minusválidos-, 
puesta en marcha de los servicios 
Psiquiátricos provinciales -psiquia
trfa comunitaria-, fuerte incremen
to en la ejecución de obras y ser
vicios en todos los pueblos de la 
provincia, y podrfamos continuar 
detallando más aspectos, pero es
te no es el momento ni el lugar de 
hacerlo, en las páginas siguientes 
se dará cumplida información de 
todo lo realizado. 

Por último, quisiera agradecer 
a todos los ciudadanos el respaldo 
y confianza que prestan al PSOE y 
al gobierno de la Diputación, que 
es el gobierno de todos los ciuda
rrealeños, desde aquf quiero que 
sepan que no vamos a escatimar 
ni un solo esfuerzo para que las 
ilusiones que compartimos se ha
gan realidad, que pese a los erro
res que hayamos podido cometer 
y que aún puedan producirse no 
vamos a desfallecer en la Ifnea de 
actuación de progreso que nos he
mos impuesto, estando absoluta
mente convencidos de que si se
guimos colaborando como provin
cia civilizada y respetuosa en la 
misma medida que lo hemos he
cho en este año, el futuro respon
derá a esos dos grandes principios 
amparadores, que en nuestros 
20.000 kilómetros cuadrados no se 
han dado en otros tiempos , de 
modernidad y progreso. 
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Cuando el 11 de junio del año 
pasado el Grupo Socialista accedla al 
poder con una holgada mayorla de 14 
Diputados Provinciales, eran muchos los 
que se preguntaban por el cambio que 
supondrla este relevo democrático en la 
Corporación Provincial. 

En el programa de investidura del 
Presidente, se trataban de esbozar unas 
lineas muy generales sobre lo que seria 
el desarrollo de su equipo de gobierno. 
Algunos incluso calificaban este discurso 
como genérico, poco comprometido e 
incluso continuista. A.P., ante este gené
rico programa consideró necesario dejar 
pasar el tiempo con objeto de analizar el 
desarrollo que se hacia de éste inconcre
to programa. 

A los seis meses existlan suficientes 
slntomas para realizar un diagnóstico, 
pero como el programa concreto no 
aparecla por ninguna parte, considera
mos oportuno esperar. 

Hoy tras un año de gobierno, como 
partido mayoritario de la oposición, tene
mos que verter aqul dos grandes conclu
siones. 

Primera, el programa de gobierno de 
la Diputación Provincial, no existió jamás 
salvo que esté guardado o traspapelado. 

Segunda, este primer año de gobier
no socialista, ha demostrado, cómo se 
pueden multiplicar los gastos, sin mejo
rar la eficacia de la gestión. 

Respecto la primera conclusión, en 
un principio era lógico que no dispusie
ran de este programa supuesto que 
hasta la proliferación de las listas ellos 
no contaban con la posibilidad de acce
der a la Presidencia de la Diputación. Lo 
que no nos parece tan lógico tras algo 
más de un año, es la inexistencia de este 
programa integral. Existen eso sI planes 
parciales en determinadas áreas de ac
tuación sin que hayan sido sometidos a 
una programación integral que contem
ple los más importantes problemas pro
vinciales. 

La segunda conclusión, que nosotros 
hacemos, es evidente y yo invito, su 
puesto que es un documento público a 
que revisen y comparen los presupues
tos de los últimos años y especialmente 
determil'ladas partidas presupuestarias. 
Tras este análisis y a quien asl lo hiciera, 
yo le harla dos preguntas fundamentales. 
¿Ha sido paralelo el incremento del 
gasto, con la eficacia en esta gestión? 
¿Acaso este incremento del gasto se ha 
dirigido a solucionar los más importantes 
problemas que tiene actualmente la pro
vincia de Ciudad Real? 

No obstante hay que partir previa
mente y antes de entrar en detalles de 
un principio elemental, que es la situa
ción en que se encuentra la Diputación 
Provincial, cuando el nuevo equipo de 

Luis Ruiz Sobrino 

NO EXISTE UN 
PROGRAMA INTEGRAL 

Luis Ruiz Sobrino 
Portavoz del Grupo Popular 

gobierno toma posesión el 11 de junio. 
La economla de la institución estaba 
saneada y salvo algunos pequeños de
fectos propios de toda institución de 
esta categorCa, todo funcionaba relativa
mente bien. Se habla realizado a lo largo 
de los últimos años un esfuerzo impor
tante, en determinados planes esencial
mente en obras y servicios. 

Si analizamos el campo económico y 
vemos los presupuestos de 1983, se ob
serva cómo éstos salvo determinadas 
partidas, fueron una copia actualizada de 
los presupuestos de 1982 que habla rea
lizado el equipo de gobierno de U.C.D. 
Sin embargo, es en los presupuestos de 
1984, cuando se tratan de introducir los 
grandes cambios. Para nosotros los pre
supuestos son la vida y la esencia de la 
institución. Estos presupuestos para el 
presente año, lo dijimos en el debate y lo 
repetiremos aunque se nos culpe de 
insistencia, estaban muy poco estudia
dos, careclan de auténticos soportes 
técnicos, y contenlan numerosas uto
plas. Ahl están como prueba de ello, las 
tres transferencias de crédito que ya se 
han realizado cuando apenas han trans
currido algo más de cuatro meses desde 
su aprobación. Si acaso no llegan a ser 
deficitarios, no será por la previsión, sino 
por la inyección que el M inisterio de 
Hacienda ha realizado de más de 340 
millones de pesetas, con los que no se 
habla contado y que proceden del im
puesto del tráfico de las empresas. Estos 

340 millones de pesetas serán el maná 
en el desierto. 

Se ha trabajado mucho y no lo 
dudamos, pero nosotros tenemos que 
analizar al equipo no por su trabajo, sino 
por los resultados que obtienen. 

Ha existido una importante amplia
ción en la plantilla y nosotros tenemos 
que aprovechar la oportunidad para re
petir, que los ochocientos mil puestos de 
trabajo, no los va a crear la Diputación 
Provincial de Ciudad Real, mediante 
con-
contrataciones, que multiplican los gas
tos de gestión con puestos administra
tivos. 

Mediante este procedimiento, jamás 
se logrará luchar eficazmente contra el 
paro. La creación de empleo estable, 
pasa por la creación de puestos produc
tivos, y éstos están en la empresa 
privada. De ahC que nosotros aumenta
damos los planes de inversiones, en 
detrimento por supuesto de numerosas 
partidas presupuestarias. 

Tenemos que hacer mención tam
bién a "la fértil y bien abonada Comisión 
de Cultura". Hacer referencia a esas 
Universidades Populares, que en algún 
momento, las hemos calificado como 
una mala imitación de las Cátedras de la 
Sección Femenina. 

Tenemos que hacer referencia, a ese 
potentCsimo gabinete de prensa, que no 
constituye, más que una lupa de la 
actividad desarrollada. Con muchCsimos 
menos medios económicos se podrCa dar 
una información mucho más sencilla, 
veraz y sobre todo independiente. Noso
tros, nos replantearCamos seriamente es
te área. Consideramos que la cultura es 
buena, que la cultura no tiene ningún 
color polftico, pero que, cuando los 
recursos económicos son limitados, es 
necesario establecer un orden, en la 
asignación de estos recursos económi
cos. 

Existen otros temas importantes, co
mo la actual problemática del Hospital 
Provincial, donde quedan incluso por 
conocer, los costes por cama y sobre 
todo el devenir de este Centro Sani
tario. El Hospital Provincial, constituye 
una joya de la sanidad provincial, que 
nosotros defenderemos con unos claros 
criterios sociales y económicos. 

Existen otros -muchos temas donde 
hemos diferido no sólo en el fondo por 
planteamientos pollticos, sino también 
en la forma en que se llevaban a cabo. 
Para este segundo año no sólo el grupo 
se va a limitar a ejercer su principal 
función de controlar al equipo de gobier
no, sino que también, va a presentar sus 
alternativas a los grandes problemas que 
actualmente tiene planteada la provincia 
de Ciudad Real. 
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AGRUPACION POPULAR 
INDEPENDIENTE 
OPINION SOBRE UN A(\JO DE GESTION 

Dar una opinión, como se me 
pide, sobre el año de gestión, que 
ahora se cumple, de la Corpora
ción Provincial, es diffcil si se quie
re ser objetivo. El darla como Por
tavoz del Grupo de Diputados de 
la Agrupación Provincial Indepen
diente, uno de los dos grupos de 
la llamada "oposición", me obliga, 
en aras de esa objetividad, a inten
tar ser justo. Y justicia es, según 
definición por todos conocida, 
"dar a cada uno lo que le corres
ponde". Opinión que, por supues
to, gira en torno del Grupo Socia
lista, ya que a él corresponde, ex
clusivamente, la responsabilidad 
de gobierno, al no compartir con 
ningún otro Grupo parcela alguna. 

A pesar de que en alguna oca
sión pueda parecer otra cosa, el 
denominador común de cualquier 
acción de gobierno gira en torno a 
la arrogancia, el sectarismo, el 
triunfalismo y el rodillo, de esa 
prepotencia de la mayoría aplas
tante de los votos. A mi juicio es
tán cayendo en los mismos defec
tos y errores por los que han di
cho sufrir durante largo tiempo. Al 
igual que sus "mayores" a nivel 
nacional están demostrando a la 
opinión pública que "una cosa es 
llamar y otra salir a abrir". Si bien 
es cierto que, ellos solos, están 
dando la hermosa lección de que 
la libertad, democracia y honradez 
no son privativas de una opción 
polftica determinada. Que la liber
tad, la democracia y la honradez 
hay que ejercerlas día a día, sin 
demagogia ni proselitismo. Que la 
libertad, la democracia y la honra-

D. Jesús Moreno Rodrigo 
Portavoz API 

dez están donde están los hom
bres con la preparación y espíritu 
de servicio necesario, capaces de 
llevarla a efecto calladamente, sin 
ir pregonándolo a cada momento. 
y estos hombres los hay en cual
quier ideologfa política; en unas 
más que en otras y no el que más 
fuerte vocea más razón lleva. 

Jamás Corporación Provincial 
alguna, ha contado con los medios 
que ésta cuenta; jamás sus diputa
dos han estado tan bien retribui
dos por el ejercicio de su cargo. 
Ambas cosas las debe conocer la 
opinión pública para exigirles una 
mejor gestión, un mayor respeto a 

la opinión pública y una mayor es
crupulosidad en el gasto, ya que 
es dinero público, del "sufrido 
contribuyente" . 

La Oposición, aunque en algu
na ocasión no haya estado a la 
altura de lo que de ella se debía 
esperar, poco ha sido lo que le 
han dejado hacer, ya que una y 
otra vez se ha visto aplastada por 
la mayorfa mecánica de los votos. 
Cuando ésta ha levantado su voz, 
ha sido por puro trámite testimo
nial, sin fe y sin esperanza de po
der imponer su fuerza de la razón, 
ante el pétreo muro, inflexible y 
sordo del partido en el poder. 

Dice un refrán muy nuestro, 
no hace falta recurrir al libro de los 
aforismos etruscos, que "no hay 
peor sordo que aquel que no quie
re oir" . A veces a la oposición, al 
menos a esta oposición Indepen
diente que represento, nos ha da
do la sensación de no ser oidos, 
cuanto ni menos escuchados. Y 
así, por mucho poder que se ten
ga, por mucho que se presuma de 
demócratas, por mucho respaldo 
popular que se posea, asf ni se 
debe ni se puede administrar ni 
regir una Provincia. 

En este año el Grupo Socialis
ta, quizás consciente de que se ha 
pasado a la hora de fijarse suel 
dos, asignaciones o dietas, ha des
plegado un activismo publicitario, 
reflejado en los medios de comu
nicación que o bien dominan o 
bien más próximos, para demos
trar y justificar que trabajan, que 
se hacen cosas, que está justifica
do lo que cobran. Al igual que sus 
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"mayores" a veces me dan la sen
sación de que su única preocupa
ción, para seguir "manteniéndose" 
es el llegar a tiempo para "salir en 
la foto" . 

En materia de obras y servi
cios, es cierto que se han hecho 
cosas. Pero tampoco más que hu
biera hecho otra Corporación con 
los mismos medios humanos, eco
nómicos y polfticos. Pero no se 
dirá cómo yen dónde se ha he
cho. Y no se dirá, porque en esta 
faceta el sectarismo está alcanzan
do ICmites insospechados. Quizás 
~n~ ~mb~n el ~emp~ de ws 
"mayores" . La Diputación corre el 
riesgo de dejar de ser Institución 
Provincial para convertirse en la 

institución de los pueblos y mili
tantes de partido . Durante este 
año las obras que ha sufragado la 
Diputación se han seleccionado 
mayoritariamente hacia aquellos 
pueblos en que el color de la Cor
poración Municipal era más coin
cidente con el dominante en esta 
Diputación. AhC están los Planes 
de Obras y cualquier ciudadano 
puede comprobarlo. Las inversio
nes en cifras totales y reales son 
desproporcionadas a las necesida
des y mucho menos al respaldo 
popular. 

A tftulo de ejemplo detallaré 
cómo se han distribuido los fon
dos para Obras en Régimen Co
munitario: 

. PUEBLOS QUE HABlAN SOLICITADO 
OBRAS: 29 
Con Alcalde Socialista 
Con Alcalde Popular 
Con Alcalde Independiente 

11 el 37,93 % 
17 el 58,62 % 
1 el 3,45 % (Daimiel) 

PUEBLOS A QUIENES SE LES HA 
ADJUDICADO FONDOS: 33 
Con Alcalde Socialista 
Con Alcalde Popular 
Con Alcalde Independiente 
Con Alcalde Comunista 

26 el 78,79 % 
5 el 15,15 % 
1 el 3,03 % (Alhambra) 
1 el 3,03 % 

FONDOS DISTRIBUIDOS POR LA 
DIPUTACION: 66.500.000 Pts. 
A pueblos con Alcalde Socialista 
A pueblos con Alcalde Popular 
A pueblos con Alcalde Independiente 
A pueblos con Alcalde Comunista 

52.920.000 Pts. el 79,58 " 
9.580.000 Pts. el 14,41 " 
1.000.000 Pts. el 1,50 % 
3.000.000 Pts. el 4,51 % 

Una de las razones "confesa
bles" para esta distribución es la 
de canalizar las ayudas a los pue
blos pequeños, razón por la cual, 
suponemos al Ayuntamiento de 
Daimiel y Bolaños (por ejemplo), 
no se les ha podido conceder ayu
da, a pesar de tenerla solicitada. 

Entre los Ayuntamientos " pe
queños" a los que se les ha con
cedido ayuda, a tCtulo de ejemplo 
igualmente, están Almadén, La 
Solana y Ciudad Real, a pesar de 
que ni el primero ni el último lo 
tenfan solicitado. Todos estos da
tos constan en la Secretada del 
Grupo Independiente y como pue
den estar equivocados, agradece
rfamos se nos corrigiese, pero eso 
sf, con pruebas no con demago
gias. 

y si como se ve, en materia de 
Obras y Servicios no creemos que 
podamos considerar muy afortu
nada la gestión Socialista en la Di
putación, podemos dar un repaso 
a dicha gestión en materia cultural 
y de personal. 

En materia cultural, con todos 
los respetos para sus responsables 
y por emplear un término suave, 
diré que me parece de pena. Aun
que no se diga, la carga ideológica 
y sectaria aflora por todos los la
dos. Aunque tampoco es para sor
prendernos si tenemos en cuenta 
la gran campaña "cultural " que 
sus " mayores" están desarrollando 
en ese gran medio de comunica
ción social que es Televisión Espa
ñola. 

Toda la acción cultural desa
rrollada está encaminada a una 
cultura consumista, dirigida y ter
cermundista . No se ha sido capaz 
de propiciar la cultura de participa
ción, o más bien-no se ha querido, 
sesgando de raiz la única acción 
seria, incipiente y en pleno naci
miento, como era el Instituto de 
Desarrollo Comunitario. En su lu
gar se potencia las " Universidades 
Populares", verdadera infraestruc
tu ra para un posible adoctrina 
miento y una concepción de cultu-

ra "academicista". Si a ésto le ad
juntamos el cambio de nombre a 
la revista de la Diputación, la crea
ción del comic, que aunque el res
ponsable del área sea el mismo, 
no llega al publicado por el Ayun
tamiento de Puertollano, y el ha
ber propiciado las manifestaciones 
culturales charangueras, pasotistas 
y muy al gusto de la "clientela", 
poco más se puede decir. 

En materia de personal, me 
atreverfa a decir que junto con la 
cultural, es donde más se les ve el 
" plumero" . No vaya decir que 
para que se contrate a alguien, és
te deba venir con el carnet del 
partido en la boca, porque no serfa 
justo, ya que yo aún no he visto a 
nadie asC, pero que deba ser per
sona de confianza del Grupo So
cialista no lo digo yo, lo dice el 
responsable socialista de Ecologfa 
y Medio Ambiente en un Pleno de 
la Corporación y asC consta en el 
Acta correspondiente, con motivo 
de la contratación de dos técnico~ 
para dicho Gabinete . Si ésto se 
hace a nivel de técnicos, cada cual 
piense lo que se puede hacer a 
otros niveles. Si a eso sumamos el 
malestar reinante entre funciona
rios y demás personal, no creo 
que sea muy positiva la gestión 
realizada en el último año. 

En otro estamento donde pare
ce que ha entrado el "cambio" ha 
sido en los hospitales. En un prin
cipio pareda que todo iba a que
dar en el cambio de persónas en 
los puestos directivos de ambos, 
aprovechando la dimisión burocrá
tica que se produjo y que siempre 
se produce en toda renovación de 
Corporación, por personas de con
fianza . Pero en honor a la verdad 
parece que este " cambio" va en 
serio . Está en marcha una rees
tructuración en profundidad, que 
nadie duda hada falta a la sanidad 
provincial. Sólo queda esperar los 
resultados. Quizás para juzgarlo 
sea necesario esperar algún año 
más. 

Para terminar, y al gusto de 
los gobernantes actuales, vaya 
calificar del 1 al 10 el gobierno So
cialista de la Diputación Provincial, 
como suelen hacer ellos. Mis du
das por supuesto están entre el O 
y el 4, pero en cualquier caso un 
SUSPENSO, como se dice en 
nuestra tierra, como la copa de un 
pino. 

JESUS MORENO RODRIGO 
Portavoz del Grupo de Diputados 

de la Agrupación Provincial 
Independiente. 
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INTENSAS CAMPAÑAS CULTURALES 
EN TODOS LOS PU EBLOS, SEMANAS 
DE ACTIVIDADES Y DIVERSOS 
CERTAMENES, .RESUMEN DE UN AÑO 

" J ueves Culturales", el homenaje al cineasta 
Pedro Almodóvar y la :'Biblioteca de Autores Manchegos", 
entre las realizaciones con más expectación. 

La Cultura es y ha sido durante el primer año de gestión de la 
Diputación Provincial uno de los elementos fundamentales de su activi
dad política. La labor desplegada en este terreno, las vías de actuación 
abiertas y los proyectos que han sido iniciados significan una etapa 
completamente distinta de lo que antes era la Cultura en la provincia. 
Desde la Comisión de Cultura, cuyo presidente es Manuel Juliá Dorado, 
se trabaja intensamente en múltiples facetas relacionadas con la cultura 
y la educación, para ello se dotaron los presupuestos pertinentes y se 
emprendió, con un nuevo equipo humano de trabajo, una tarea que 
estaba por hacer y era de obligación moral para con los ciudadanos. 

"La Diputa ción no es sólo 
obras y servicios, está también 
para llevar la Cultura al pueblo". 
Estas palabras del Presidente Mar
tín del Burgo , pronunciadas en 
varias ocasiones con motivo de su 
presencia en actividades cultura
les, vienen a resumir acertada
mente la filosofía política de dicha 
gestión cultural. 

" La cultura -afirma Manuel 
Juliá- es liberación, es dotar a to
dos los ciudadanos de una infor
mación , un conocimiento y un 

mental. Para eso hace falta un 
proyecto político y un programa 

dos para una actividad variada 
que se han celebrado en el salón 
de actos del Colegio Universitario, 
en colaboración con este centro. 
El Grupo "Enea", de Puertollano, 
abrió los "jueves" con una magní
fica escenificación sobre textos de 
García Lorca, con Paco Manzano 
a la guitarra flamenca . Siguieron 
en semanas después proyecciones 
cinematográficas, montajes teatra
les de grupos de la provincia, ac
tuaciones de grupos musicales, 
recitales y coloquios, como el ce
lebrado con motivo de la exposi
ción "Jóvenes Pintores en Ciudad 
Real". 

Actuaciones de todo tipo se 
desarrollaron en la I Semana de la 
Juventud, un despliegue inédito 
en la provincia, que consistió en 
movilizar varios pueblos de forma 
simultánea durante la última se
mana de enero. El jazz, el teatro, 
el folk, el cine y el rock ocuparon 
la atención de la "movida" joven 
de la provincia. Por primera vez, 
muchas personas supieron que 
aquí también había grupos capa
ces de hacer música digna en la 
onda de nuestro tiempo. 

Z sentido crítico, no es ofuscación 

Esta obra de Javier Dlaz ilustraba la Expo· 
sición sobre los Derechos, que viajaba en la 
campañaculwral·84, una actividad múltiple e 
itinerante en más de treinra pequeños pue· 
blos de la provincia. 

Ese sentido popular del espec
táculo se ha potenciado para la I 
Semana de la Provincia, una ex
periencia completamente nueva 
con importantes actuaciones. Ahí 
está nuestra célebre Sara Montiel, 
el pop de " La Mode", el rock 
manchego de " Zaas" y la sofisti
cada y lúdica " La Trinca", ade
más de las bandas musicales, la 
zarzuela y un festival folk . 
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O Manuel Juliá Dorado, Presidente de la Co· 
U misión de Culwra y Educación. 
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(Foto Ruiz ToribioJ 

cultural. Es necesario que los ciu
dadanos comprendan su entorno, 
la sociedad compleja en la que 
viven, sus nuevas facetas y for
mas culturales y para eso hace 
falta una acción de política cultu
ral clara . En este sentido, por 
ejemplo, las Universidades Popula
res inciden en la nueva educación 
para que todos los niveles socia
les, la gente de procedencia social 
más modesta pueda tener acceso 
al aprendizaje y el desarrollo de 
actividades creativas, de ocio y de 
adquisición de conocimientos". 

El despliegue cultural , en su
ma, ha sido muy importante y 
amplio. En actuaciones artísticas y 
culturales, los denominados "Jue
ves Culturales" son días señala-

El espectáculo alcanzó cotas 
insólitas durante cuatro " Jueves 
Culturales", cuando se exhibieron 
por primera vez en Ciudad Real la 
filmograffa completa del cineasta 
de Calzada de Calatrava y "caris
mático" moderno Pedro Almodó
var, que estuvo en el coloquio de 
clausura con parte de su conocida 
" troupe" femenina. " Pepi, Luci 
Bom y otras chicas del montón", 
" Laberinto de pasiones" y " Entre 
tinieblas" registraron tanta afluen
cia de público que hubo de trasla-
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dar el lugar de proyección a la 
Escuela de Ingenieros Agrrcolas y 
al Cine Quijano. 

Actuación del grupo "NoViembre" de Alcá· 
zar de San J uan, en uno de los "Jueves 
Culturales", en el Colegio UniverSitario. 
IFoto Ruiz TOflbio) 

POTENCIAR A LOS NUEVOS 
AUTORES 

La Comisión de Cultura se ha 
venido sumando, también, a los 
actos con cartcter de homenaje a 
nuestros manchegos, como el ce
lebrado en Campo de Cripta na, al 
fallecido músico Angel Arteaga, 
una de nuestras glorias de la cul
tura . Homenaje y recuperación 
que se hacen visibles en las figu
ras del Maestro Palmero, objeto 
de una exposición en la I Semana 
de la Provincia, y de Angel An
drade, cuya obra , asr como los 
demás fondos que atesora la Di
putación, ha sido catalogada cien
trficamente; era algo ineludible pa
ra con este ilustre pintor ciuda
rrealeño tan olvidado siempre. 

Las artes plásticas han tenido 
atención, como demuestra la ex
posición de " Jóvenes Pintores de 
Ciudad Real" , inaugurada en el 
Colegio Universitario y actualmen
te en gira itinerante por todo el 
territorio provincial. Más de cua
renta jóvenes autores han integra
do una muestra de carácter abier
to, donde se ha querido potenciar 
la difusión institucional del arte 
joven, y al mismo tiempo conocer 
el estado de la cuestión en este 
campo con la elaboración de una 
encuesta que acompaña a la ex
posición, trabajo éste confeccio
nado por el seminario de Historia 
del Arte del Colegio Universitario. 

Otra masiva participación -rndi
ce de los deseos de cauces cultu
rales en la provincia- se registró 
en el I Certamen Provincial de 
Teatro. Aqur además de la nove
dad que en sr mismo encerraba al 
certamen, por primera vez se con
cibió un jurado itinerante, de ma
nera que los grupos no tuvieran 
que salir de su lugar habitual, que 
actuaran ante sus paisanos, en su 
propio ambiente, sin necesidad de 
gastos de desplazamiento. Casi 40 

grupos, la mayoría aficcionados o 
semiaficionados, se presentaron 
con gran ilusión al mismo. Cen
tros educativos, asociaciones cul
turales y juveniles, grupos ya con 
alguna tradición montaron y estre
naron obras teatrales con la im
pronta del esfuerzo personal, la 
voluntad y los deseos de devolver 
al arte dramático el viejo esplen
dor perdido. El Certamen tuvo su 
faceta de estudio técnico de to
dos los grupos, cara a la confec
ción de un completo archivo cul
tural, tanto en teatro como en el 
resto de apartados culturales. Hay 
que señalar que los premios eco
nómicos, desde 150.000 pesetas al 
primer galardón, eran realmente 
importantes. 

Teatro, pero internacional y en 
su modalidad de calle, tuvimos 
durante el mes de abril. Los gru
pos " Sheer Madness" , "Atalaya", 

"Los grandes éXitos de Shakespeare': se
gún versión y montale del grupo "Sheer 
Madness", fue uno de los éxitos del I Fes
tlvallnternaclonal de Teatro de Calle. 
IFo to Ruiz TOflbiol 

" Luigi" y "Margen", (que volverá 
durante la Semana de la Provincia 
porque tuvo que interrumpir la gi
ra), hicieron gala de su calidad en 
el I Festival Internacional de Tea
tro de Calle, repartidas sus actua
ciones en veinticuatro pueblos de 
la provincia . Este carácter extensi
vo y viajero de las actividades ha 
sido y seguirá siendo una cons
tante en la programación cultural 
que esta Comisión está llevando; 
en este sentido, por ejemplo, la 
Semana de la Provincia tendrá el 
próximo año otro lugar de cele
bración, llevándose a las ciudades 
dotadas con infraestructura para 
este tipo de acontecimientos. 

También merece destacarse la 
participación de la Diputación en 
el VII Festival Internacional de 
Teatro de Almagro, novedad este 
año. 

EL TRABAJO DE 
INFRAESTRUCTURA 

CULTURAL 

Las ayudas económicas a cen
tros de enseñanza, asociaciones, 

etc . han sido numerosas, su rela
ción completa harra interminable y 
farragoso este artículo, que sólo 
es resumen recordatorio de los úl
timos meses de gestión. Un he
cho a destacar es la Campaña de 
Extensión Cultural, en más de 30 
pueblos pequeños, que consistió 
en toda una jornada donde se in
terpretaba la constitución , se asis
tía a una exposición de conocidos 
autores sobre los Derechos Hu
manos, se elaboraba un periódico 
escolar y se realizaba incluso un 
vídeo, entre otras actividades con 
material bibliográfico y musical. 
Una campaña recibida como ver
dadera agua de mayo en muchos 
pueblos que no tienen normal 
mente en su vida cotidiana acon
tecimientos de esta naturaleza, 
donde la diversión y el aprendizaje 
son factores ensamblados sobre 
un mismo objetivo de cultura po
pular. 

Se ha acometido la primera 
fase del plan de instalaciones cul
turales como una de las muchas 
necesidades a cubrir. Un trabajo 
de base, de creación infraestruc
tural que es imprescindible para 
obtener en el futuro ese nivel de 
desarrollo cultural que es todavía 
limitado en muchas capas de la 
población . Así mismo no pode
mos olvidar el trabajo ca llado, 
menos ostensible, de preparación 
de inventarios culturales, de cata
logación y de intercambio con 
otras provincias, de trabajo coordi
nado con la Junta de Comunida
des, de subvenciones numerosas 
para premios y certámenes de to-
do tipo, que conforman toda una 
amplia red de acción encaminada 
a conseguir esos principios de f ilo
sofía cultural reflejados en el co- 2: 
mienzo de este resumen . O 
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La exposición itinerante "Jóvenes Pintores ::> 
en Ciudad Real" se Inauguró en el Colegio () 
Universitario. 

El apartado de publicaciones ~ 
despegó con fuerza a partir de la 
" Biblioteca de Autores Manche- 2: 
gas" . Para cuya puesta en funcio- O 
na miento se presentaron un total en 
de 80 trabajos, divididos en 57 de ~ 
poesía, 12 de cuentos, 10 de na- O 
rrativa y uno de novela, eligiéndo- () , 
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ESPECIAL--------------=:. 
se, por un jurado competente, los 
primeros autores de esta colec
ción. Para el primer número se 
reunió un espléndido elenco de 
poetas jóvenes, con al menos una 
obra publicada, agrupándose la 
antología con el nombre de "Poe
sía Ultima", con poemas de María 
Alcacer, Joaquín Brotons, Pedro 
Antonio Callejas, Dionisia Cañas, 
Luis de Cañigral, Raúl Carbonell, 
Federico Gallego, P.A. González, 
M?-Prado de Juan, Lorenzo Mar
tín, Jesús Martín, José Luis Mora 
y Félix Pillet. El segundo número 
fue un libro poético del escritor 
de Tomelloso Valentfn Arteaga, y 
el tercero, último publicado hasta 

El Presidente Martln del Burgo presentó el primer número de la Biblioteca de Autores 
Manchegos, que consistió en una Ant%gla de Poetas Jóvenes la mayorfa de los cuales 
estuvieron presentes en el acto, recogido en la fotografla de Ruiz Toribio. 
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Recital del Grupo "Pathos" en los "Jueves 
Cultura/es". 
(Foto Ruiz ToribioJ 

ahora, es una recopilación de 
cuentos de varios autores de la 
provincia . La B.A.M. constituye, 
en suma, el primer paso de un 
plan de publicaciones ambicioso, 
dond también hay que incluir las 

publicaciones periódicas como la 
Revista de información general 
" Mancha. Ciudad Real", de carác
ter mensual, así como la Revista 
de información cultural, que apa
recerá después del verano. 

A la infraestructura atenderá 
fundamentalmente el Instituto Pro
vincial de Cultura, que se creará 
para asesorar a los municipios 
más pequeños. 

La UNED, Universidad Nacio
nal de Educación a Distancia, con 
un centro asociado en Valdepeñas, 
ha visto reformada la composición 
de su Patronato, en el que la Di
putación tendrá un papel más im
portante y aportará en 1984 la 
cantidad de 10 millones de pese
tas. En el convenio firmado y re
frendado ya por los Ayuntamien
tos de Almadén y Alcázar de San 
Juan, en estas localidades funcio
nará, respectivamente una Biblio
teca de apoyo y el Curso de acce
so para mayores de 25 años en el 
Alcázar. 

~ La atención a las bibliotecas es una de las prioridades culturales de la Corporación. El Centro 

O 
Coordinador de Bibliotecas inauguró en mayo el nuevo Centro Bibliotecerio de Torrenueva. En 
la foto de H. Piña, Martln del Burgo, junto a/ delegado provincial de Cultura, Cano de Mareo, 

U y la directora del Centro Coordinador, en el acto de inauguración. 
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En Ciudad Real echará a andar 
el curso 1984-85 el Centro no 
Estatal de Graduados Sociales, pa
ra la formación de técnicos espe
cializados en materia socio-laboral, 
centro sostenido por el Patronato 
de Estudios e In~1!.f!~~~ 

Personaje de una de las obras participantes 
en ell Certamen Provincial de Tearro. 
IFoto R. ToribioJ 

ciales de la Diputación. Impartirá 
sus tres cursos en el Colegio Uni
versitario, con horarios fuera de la 
jornada laboral. 

El Gabinete de Asesoramiento 
psicológico funcionará también 
para el curso venidero, enfocado 
como servicio de apoyo a los cen
tros educativos de toda la provin
cia. Enfoque educativo e investiga
dor tienen las becas de investiga
ciones (3 millones) y para investi
gacines arqueológicas (2 millones). 
El Instituto de Estudios Manche
gos, órgano de publicación y estu
dos cuenta con la subvención de 
tres millones y medio. Y en suma, 
las ayudas de carácter diverso son 
muy numerosas, tanto para viajes 
escolares, conservatorios de músi
ca y otros centros. 
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PLAN DE 
INSTALACIONES CULTURALES 

PARA EL AÑO 1984 

Este plan fue aprobado por mayoría el 18 de noviembre de 1983 en sesión extraordina
ria. La aportación estatal, con motivo del V Centenario de la Unidad de España, es del 25 
por ciento del importe total. La aportación municipal, del 15 por ciento. La Diputación 
aportará el 60 % en aquellos casos en los que el respectivo Ayuntamiento no se encargue 
de la redacción del proyecto y dirección de la obra, en caso contrario, la aportación de la 
Corporación Provincial será del 75 por ciento. 

La relación de obras por municipios, con indicación del número de habitantes y presu
puesto estimado es la siguiente: 

MUNICIPIO OBRA Y POBLACION MUNICIPAL PRESUPUESTO 

Alcázar S.Juan Casa de Cultura, (obra de ampliación y 
reforma). 26.088 habitantes. 5.700.000 

Alcolea Ctva. Centro Municipal de Cultura. 1.658 habito 6.000.000 
Almadenejos Centro Cultural. (Adaptación de local). 

834 habitantes. 5.000.000 
Almodóvar Casa de Cultura. (Adaptación de edificio). 

8.482 habitantes. 5.000.000 
Bolaños Cva. Casa de Cultura (Adaptación de local). 

10.226 habitantes 5.000.000 
Campo Crip. Casa de Cultura (Obra de ampliación). 

13.794 habitantes. 5.800.000 
Brazatortas Biblioteca (Obra de adaptación de local). 

1.543 habitantes. 3.500.000 
Calzada Cva. Centro Cultural (Obra de adaptación). 

5.556 habitantes. 5.000.000 
Castellar Santo Centro Cultural (Obra de reforma de local). 

2.665 habitantes. 4.000.000 
Ciudad Real Centro Cultural (Acondicionamiento 

de local. 52.751 habitantes. 6.000.000 
Fontanarejo Centro Cultural (Acondicionamiento de 

local). 594 habitantes. 4.000.000 
Herencia Centro Municipal de Cultura. 7.209 habito 6.000.000 
Membrilla Centro Cultural (Adaptación de local). 

6.584 habitantes. 6.000.000 
Mestanza Centro Cultural (Acondicionamiento de 

local). 1.615 habitantes. 4.800.000 
Miguelturra Casa de Cultura. (Obras de ampliación). 

7.076 habitantes. 4.000.000 
Navalpino Centro Cultural (Acondicionamiento de 

local). 406 habitantes. 3.500.000 
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Poblete 

Pozuelo Cva. 
Pozuelos Cva. 
Puertollano 

Retuerta 

Socuéllamos 

Tomelloso 

Torralba Cva. 
Torrenueva 

Valdepeñas 

Villa hermosa 

Villamanrique 

Villa nueva Fte. 
Vv. Infantes 

Vva. S.Carlos 

Villarrubia 

Viso Marqués 

Ciudad Real 

Centro Cultural (Ampliación y reforma). 
669 habitantes. 6.000.000 
Centro Municipal de Cultura. 2.387 hab. 6.000.000 
Centro Municipal de Cultura. 764 habito 4.000.000 
Centro Juvenil Cultural (Obra de reforma). 
51.317 habitantes. 5.800.000 
Centro Crvico Cultural (Obras adaptación). 
1.247 habitantes 4.000.000 
Casa de Cultura (Obras de ampliación). 
12.230 habitantes. 5.500.000 
Auditorio Municipal de Conciertos 
27.810 habitantes. 4.800.000 
Casa de Cultura. 3.237 habitantes. 6.000.000 
Centro Cultural (Obras adaptación de local). 
3.513 habitantes. 4.000.000 
Casa de Cultura (Obras de ampliación). 
25.513 habitantes. 6.000.000 
Centro Cultural. (Obras de adaptación). 
3.415 habitantes. 5.000.000 
Centro Cultural. (Obras de adaptación). 
2.024 habitantes. 4.000.000 
Centro Municipal de Cultura. 3.324 hab. 5.000.000 
Casa de Cultura. (Adaptación de local). 
6.046 habitantes. 6.000.000 
Centro cultural (Adaptación de local). 
629 habitantes. 3.000.000 
Centro Cultural (Obras de ampliación y 
adaptación). 9.276 habitantes. 5.000.000 
Centro Cultural. (Obras de adaptación). 
3.515 habitantes. 4.000.000 
Centro Cultural de la 3~ edad. 52.751 habito 12.000.000 

Importe Total ......................... 175.400.000 

~ Para estar informado 
a: 

~ compre su Revista 

~ A CHA 
o 
(.) 
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quemó bastante -recuerda Jaime 
Brihuega-, pero mantuvo viva la 
lucha de todo el mundo y la ilu
sión de la gente y nos provela de 
energlas". 

137 MILLONES DE 
PRESU PU ESTO 

Gran importancia tiene en un 
centro universitario la dotación de 
material y clentltica y su capaci
dad investigadora. En este senti
do, un colegio universitario siem
pre está en desventaja respecto a 
la Universidad central, ya de por 
sr infradotada en muchos aspec
tos . El Colegio de Ciudad Real 
cuenta con una Biblioteca -abierta 
al público, por otra parte- con 
unos 15.000 volúmenes en fichero 
y en proceso de ampliación cons
tante, laboratorios para la sección 
de Qurmicas y una revista lanzada 
por la sección de Filologla que 
tiene a punto su tercer número y 
en la que se publican completos 
estudios e investigaciones. Un in
teresante aspecto es el de la reali
zación de trabajos de seminario, 
en colaboración entre profesor y 
alumnos, cuyos contenidos -por 
ejemplo en Geografla- han tenido 
implicación con la provincia y re
gión, algunos publicados en revis
tas como "Almud" son trabajos 
inéditos. 

La canalización de las necesi
dades de equipamiento se realiza 
a través de las juntas de las tres 
secciones, que "tienen como fun
ción", explica Nicolás Campos, 
Jefe de Estudios de Filologra, "or
ganizar la actividad académica 
normal de la sección, su vida cul
tural, seminarios, y concretar los 
planes para cubrir las necesidades 
de libros y demás material didác
tico; nos reunimos y acordamos el 
destino que se le ha de dar a un 
determinado presupuesto para 
compra de libros y proponemos a 
la Junta de Gobierno talo cual 
actividad extraacadémica, la figura 
del Jefe de Sección es servir de 
nexo entre ambos órganos demo
cráticos". Un elemento didáctico 
del que se carece todavfa es un 
Laboratorio de Idiomas para los 
cursos de Filologla moderna y un 
equipo de video, que parece, se
gún afirma Nicolás Campos, se 
van a adquirir por fin. 

y acabamos yendo a parar a 
la cuestión económica, cuya ges
tión, junto con la administrativa y 
la jefatura del personal no docen
te, corresponde al Gerente. Igna
cio Gavira, un joven malagueño 
licenciado en Derecho que proce-

de de Alcázar de San Juan y ha 
trabajado en asesorfa jurfdica de 
empresas y una Caja de Ahorros, 
es el nuevo Gerente del Colegio 
Universitario, misión suya es la 
distribución del presupuesto por 
partidas, de acuerdo con la Direc
ción y la Junta de Gobierno. Del 
actual presupuesto, 137 millones 
en total , cien millones correspon
den a salarios, siendo el resto, en 
orden de importancia, para gastos 
de orden académico (equipamien
to didáctico, actividades ... ) y para 
la conservación del edificio, parti
da ésta que supone siete millones 
y medio en el último ejercicio. Ob
tener el volúmen de ingresos sufi
ciente para cubrir lo presupuesta
do es la máxima preocupación 
de Ignacio Gavira: "Para comple
tar la financiación desde 87 millo
nes que aporta la Diputación has
ta los 137, tenemos la colabora
ción del Ministerio de Educación, 
que puso casi cinco millones, al
guna partida de los Ayuntamien
tos de Ciudad Real y de Puerto
llano, más del primero, y de cajas 
de ahorro, concretamente la Caja 
de Cuenca y Ciudad Real nos va 
a dar más de diez millones, nece
sitamos esta colaboración de la 
provincia para mantenernos". 

que se ha designado un fondo de 
800.000 pesetas, con el fin de que 
si antes era una subvención indis
criminada ahora se haga en fun
ción de las necesidades de cada 
estudiante. "Su cuantla y distribu
ción todavla no se han determina
do, pero vendrán a tener las mo
dalidades de pago de tasas; tasas 
y gastos, y becas de estancia o 
desplazamiento, y se podrán soli
citar en el momento de matricu
larse", aefara finalmente el Geren
te. 

R EPR ESENT ATIVIDAD 
DE LOS ESTUDIANTES 

Los estudiantes del Colegio 
Universitario tienen por primera 
vez una participación directa en la 
marcha del centro. La Junta de 
Gobierno tiene en Mariano Cara
vantes, alumnos de 2°de Filologla 
Hispánica, al portavoz del colecti
vo universitario, para lo que fue 
elegido democráticamente entre 
los nueve delegados de curso. No 
pertenece a partido polltico ni 
asociación de ningún tipo, se 
siente a gusto en un Colegio con 
reducido número de alumnos por 
el tipo de relación de trabajo y 
personal que produce entre alum
nos y profesores. Representa la 

A partir del próximo curso ha- opinión de sus compañeros y es 
brá una modificación en la cuan- como el valedor en los conflictos 
tia de las tasas académicas que y pequeños roces que surgen con 
pagan los alumnos al matricularse, algunos profesores, casi siempre 
que estaban muy por debajo de -claro- por cuestión de calificacio-
las de cualquier Universidad, ya nas y maneras de llevar la asigna-
que sólo se abonaba el 40 por tura, y se lamenta un tanto Ma-
ciento, con cargo a la Compluten- riano de que no surjan necesida-
se, y el resto nunca se ha cobra- des más de carácter cultural o 
do aquí, era un sistema de beca más de fondo. "Queremos que 
indirecta a los universitarios deCiu- todos los cursos y secciones par-
dad Real. Ahora este alumno pa- ticipen en cosas, que se muevan, 2: 
gará igual que en Madrid, pero como en el caso del teatro y el O 
puede contar con becas, para lo grupo que se ha formado, en este (.) 
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Vista parcial del Complejo Educacionaly ~eportivo de .Ciu.dad Real. En el centro, el edificio del R 
Colegio Universitario construIdo por la Cala Rural Provlnc/al. ...,; , 
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curso ha surgido también el pro
yecto del cine-club, que madurará 
en el próximo, una revista poética 
que no ha podido ser por falta de 
presupuesto ... " 

Sobre la ausencia de ambiente 
universitario en la ciudad, Mariano 
Caravantes piensa que "las cosas 
van por núcleos, en cada centro, 
como Agrónomos, Magisterio, no
sotros ... , sí se vive ese ambiente, 
fuera también hay sitios donde va 
la gente universitaria, pero en rea
lidad, conciencia universitaria en 
Ciudad Real, pues ... , también el 
pequeño tamaño de la ciudad, 
nunca puede ser lo mismo que 
Madrid". 

"Esforbio" es el nombre del 
grupo de teatro formado en el 
Colegio por alumnos y varios pro
fesores, que montaron una obra 
de Vladimir Nabokov al final de 
curso, participando al mismo 
tiempo en el I Certamen Provin
cial de Teatro. Unos dos meses 
han estado preparándola, poco 
tiempo porque tuvieron que cam
biar la obra elegida en principio, 
entre "filólogos" e "historiadores" 
con ayuda de un alumno de Quí
micas para la parte técnica, tres 
de ellos ya participaron en la obra 
del curso anterior. Inevitablemente 
la partida hacia Madrid impide al 
mantenimiento de un grupo esta
ble, aunque creen posible que per
manezca al menos un pequeño nú
cleo inicial, la mayoría no tenfa 
ninguna experiencia en materia 
teatral. . 

Se quejan de que la gente 
universitaria no se "enrolla" lo su
ficiente en cosas, que siempre 

son los mismos en los mismos 
sitios, "vienen a las clases y vuel
ven a sus casas, muchos no pa
san nunca por el bar, que es un 
buen lugar de encuentro, en cam
bio se "E'mpolla" demasiado, lue
go desde el jueves por la tarde el 
Colegio se queda sin vida, porque 
la mayoría son de los pueblos y 
se marchan el fin de semana". De 
la capital procede casi el 37 por 
ciento de los alumnos, el 15 por 
ciento de Puertollano y casi el 5 
por ciento de Valdepeñas, son los 
tres lugares que aportan más jó
venes al Colegio. 

UN ELEMENTO DE 
DINAMIZACION PROVINCIAL 

La ampliación del número de 
alumnos es uno de los objetivos . a 
corto plazo que tiene el Colegio. 
Según su director, unos trescien
tos alumnos más podrfa albergar 
todavía el Centro, "para rentabili
zarlo al máximo y también con la 
finalidad de que con suficientes 
matrículas en primero luego se 
pueden realizar los cursos cuarto 
y quinto, si la ampliación al segun
do ciclo se produce". 

Y, por supuesto, rentabilizarlo 
social y culturalmente. El curso 
83/84, además de las actividades 
que se han ido mencionando a lo 
largo de este reportaje, el Colegio 
ha estado presente en el VII Cen
tenario de Alfonso El Sabio, ha 
acogido unas jornadas sobre Bru
celosis y la 11 Jornadas de Etno
logía de Castilla- La Mancha, y 
con un acto sobre Universidad y 
Empresa ha querido anticipar lo 

PLAZA DE TOROS DE CIU DAD REAL 

SE CREARA U NA ESCU ELA 
TAURINA ESTE AÑO. I 

> La restauración de la plaza de toros es una de las metas a conseguir 
por Alejandro Escudero Mansilla, su diputado delegado, así como pro

<t mocionar la Fiesta Nacional mediante descuentos en las entradas a 
a: ciertos sectores de la población y la creación de una escuela taurina en 
:::) ......... este ruedo, adjudicado recientemente a los Hermanos Valencia por dos 

años en un pleno en el que la polémica acerca de este arrendamiento 
:::) estuvo presente. 
U 

~ La Escuela Taurina se encuen- Empresa Taurina Hermanos Va
lencia, que facilitará el material 
(muletas, capotes, etc.) y los pro
fesores, que serán toreros de al
ternativa. 

La enseñanza será totalmente 
gratuita para el alumnado e inclu" 

que el próximo curso va a ser en 
esa orientación. Y además... ha 
organizado las mejores fiestas de 
estudiantes de toda la ciudad, el 
baile de disfraces del Carnaval, 
con un millar de asistentes y fin 
de fiesta en la carpa municipal, 
fue apoteósico, de lo mejor que 
se recuerda por aquí. 

Para el curso venidero, Félix 
Pillet manifiesta su interés en rea
lizar una especie de congreso de
dicado a la provincia, en el que 
colaboran las secciones del Cole
gio y otros centros. "Un estudio" 
del medio ffsico de la región, as
pectos agrarios e industriales, co
nocer los condicionantes de nues
tras tierras, ver cómo se podrfan 
reconvertir los actuales cultivos, 
cual serfa la política de industria
lización de los productos y, en 
tercer lugar, la comercialización, 
que en estos momentos no es 
adecuada, esos serían, creo, los 
temas más interesantes en ese 
congreso o jornadas que celebra
remos". Considera que el proble
ma no es sólo de dinero muchas 
veces -en el último ejercicio hubo 
300.000 pesetas para actividades-, 
"sino de imaginación y ganas de 
trabajar". 

El Colegio Universitario de 
Ciudad Real, un edificio enraizado 
en la estética de nuestra arquitec
tura popular y una década cum
plida, con nueva estructura demo
crática y a pleno rendimiento. To
davía pertenece a la Complutense, 
pero muy pronto se integrará en 
la Universidad de Castilla-La Man
cha. 

tra en estos momentos en plena 
~ elaboración de sus estatutos, pero 
_ comenzará a funcionar en este 
~ año. Será subvencionada por la 
~ Diputación, aunque no dependerá 
O exclusivamente de ésta, sino que 
U estará también apoyada por la so se habilitarán unas habitacio- Alejandro Escudero Mansilla (Foto Ceci) 
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# 
nes en la plaza para aquellos que 
no residan en Ciudad Real. Las 
clases teóricas serán diarias y una 
vez a la semana habrá clase prác
tica con la suelta de una vaquilla. 

Dentro de las obras de restau
ración de la plaza de toros para 
este año, se incluye la cubierta 
del desolladero, que se ha hecho 
nueva, el arreglo de las gradas y 
del burladero en los corrales; la 
instalación eléctrica se encuentra 
en muy mal estado, por lo que se 
va a cambiar totalmente, asf co
mo las farolas, lo que permitirá la 
celebración de espectáculos noc
turnos. También está previsto le
vantar el piso del ruedo, haciendo 
un drenaje para que no se alma
cene el agua en la arena los dfas 
de lluvia. 

Para este año se van a ofrecer 
seis espectáculos taurinos -ya ha 
tenido lugar uno- con tres corri
das, una de rejones, una novillada 
y un espectáculo cómico-taurino. 

En cuanto a los precios de las 
entradas "van a subir poco res
pecto al año pasado, según Ale
jandro Escudero, aunque éstos los 
establece el empresario" . Habrá 

descuentos del 30 % a jubilados y 
parados y cien entradas gratuftas 
que se repartirán entre menores 
de 16 años, con el fin de promo
cionar la Fiesta Nacional entre la 
juventud. 

La adjudicación de la plaza de 
toros a los Hermanos Valencia pa
ra los años 84 y 85, fue muy dis
cutida en sesión plenaria y además 
contó con la asistencia de noville
ros y otras personas ligadas al 
"mundillo taurino" que no estaban 
de acuerdo con tal adjudicación, 
pero la propuesta del Grupo de 
Gobierno se basaba en un informe 
técnico elaborado por tres aseso
res taurinos, quienes la calificaban 
de viable; el arrendamiento de la 
plaza de toros a los Hermanos Va
lencia asegura a la Diputación su 
participación en los carteles, asr 
como el 8 % de taquilla, lo que 
supondría, según este informe, 
unos ingresos de casi tres millones 
de pesetas, cantidad que se rein
vertiría en la potenciación de la 
Fiesta. 

Por último, para que la plaza 
de toros no esté infrautilizada, se 
van a promocionar en ella todo 

UNA FORMA NUEVA DE ADQUIRIR CULTURA Y 
CONOCIMIENTOS. 

EN ALMADEN V ALMAGRO SE 
INAUGURARON DOS 
UNIVERSIDADES POPULARES 

Tres Universidades Populares funcionan ya en la provincia. Después 
de la de Puertollano, la Diputación Provincial ha contribuido económica 
e institucionalmente a la creación de las UU. PP. de Almadén y de 
Almagro, inauguradas, respectivamente, los días 3 y 4 de abril, por el 
Presidente de la Corporación Javier Martín del Burgo. Tres centros que 
buscan un enfoque distinto a la tradicional concepción de la enseñanza. 

El proyecto de Universidades 
Populares tiene por norte la bús
queda de una cultura popular, 
creativa y activa, "una cultura vi
va, donde cada persona sea pro
tagonista de su propio aprendizaje 
y donde desaparezcan las trabas e 
inconvenientes que han manteni
do marginados del proceso cultu
ral a sectores de población y co
lectivos enteros", se explica en el 
folleto informativo editado por el 
Patronato de la U.P. de Almadén. 

La razones de haber elegido 
Almadén y Almagro están plena
mente justificadas. Según Alfonso 
Martrn-Grande, coordinador pro
vincial de UU. PP. del Area de 
Cultura, en el caso de Almadén 

por ser el centro de una comarca 
deprimida socio-económica y cul
turalmente, y en Almagro, por la 
tradición histórica y cultural que 
posee, que la convierten, especial
mente en verano, en una ciudad 
clave en la cultura de nuestra re
gión. 

Las Universidades Populares 
funcionan de forma autónoma e 
independiente, la Diputación cola
bora o las asesora, pero su mar
cha es competencia del Patronato 
municipal de Cultura de cada lo
calidad. La Diputación crea el 
equipo promotor en lo que se re
fiere a su apartado técnico a tra
vés del Patronato. La Universidad 
Popular es un centro de anima-

tipo de espectáculos culturales 
como son obras de teatro, actua
ciones de grupos de rock, recita
les, etc ... . 

Plaza de toros de Ciudad Real. 

ción socio-cultural y de aprendiza-
je, a través de los talleres, que se 
crean de acuerdo a las propias 
peticiones de la población de esa 
ciudad o comarca, y una vez rea- Z 
lizadas unas encuestas por las O 
que se sondea, en profundidad, (,) 
cuál es el estado cultural y social 5 
de la población y sus inquietudes. ::::> 
Es decir, nunca una U.P. cae 110- e 
vida del cielo, sino que nace de W 
las propias necesidades sociales y > 
busca sus monitores o encarga
dos de cursos en la propia pobla- ~ 
ción , con un concepto distinto a ::::> 
la relación consabida de profesor ~ 
y alumnos, de arriba a abajo. ...J 

Ante todo, la misión funda- B 
mental es el servicio público, el 
proporcionar a los ciudadanos, jó- ~ 
venes y mayores, la oportunidad 
de aprender de una manera activa Z 
lo que necesitan en su vida diaria O 
o aquello que les apetece realizar en 
en sus horas de ocio y antes no ~ 
han podido hacerlo por razones O 
diferentes. (,) , 

19 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Mancha Ciudad Real. 7/1984.



· ~ 
> -... 
~ 
a:: ... 
en 
2 

~ 
e 
~ 

2 
o 
U 
~ 
N " -o 2..., 
~~ 
~cc 
a::~ o a:: 
w ... 
c>-
2..J 
o~ 
-2 
eno -en 
~a:: 
Ow 
U~ , 

:It~IICH -
Ll 1 ()Qb¡ .J [l, ' , 

ESPECIAL _____________ -= 
La matricula es muy barata, 

sólo 1.000 pesetas, y a partir de 
los 14 se pueden matricular todos. 
Los cursos se programan aten 
diendo a cuatro grandes áreas: de 
Conocimientos, de Expresión Ar
tística, Talleres y Seminarios y de 
Animación Socio-Cultural. E inclu
yen, en general, idiomas moder
nos, Contabilidad, Cultura General 
(que tiene matrrcula gratuita!, Ta-

quigrafía, Mecanograffa, Puericul
tura y Psicología Infantil, Trabajos 
Manuales, Corte y Confección, 
Guitarra, Fotografía, Artes Plásti
cas, Expresión Teatral, Taller lite
rario, Medicina Preventiva, Estu
dios históricos, etc. 

El rndice de matrículas en Al
madén y Almagro ha sido notable 
tanto la directora del centro de 
la U.P. almagreña, García Asen-

si o, como Emilio García, responsa
ble del centro de Almadén se 
muestran bastante satisfechos en 
esta etapa inicial que se ha empe
zado a desarrollar en sus univer
sidades populares. Una experien
cia que va a seguir ampliándose 
en la provincia a más localidades: 
Tomelloso, ill1iguelturra, Infantes, 
Porzuna, Manzanares .. . 

456 NUEVOS PUESTOS DE TRABAJO 
HAN SIDO CREADOS A LO LARGO 
DEL ULTIMO AÑO 
Lo más resaltable, en princi

pio, dentro de esta Comisión pre
sidida por Esteban Jurado, es pre
cisamente que este primer año de 
gestión es en realidad "su primer 
año" . 

Esta ComisiGn, como tal, es 
de reciente creación; no ex;stía 
con anterioridad a la llegada de 
este grupo político a la Corpora
ción Provincial. 

La valoración que el propio 
Esteban Jurado realiza es de re
conocimiento de que mucho no 
se ha podida hacer en estos casi 
doce meses de actuaciÓn, dentro 
de la Organización Administrativa: 
"se han dado pasos importantes; 
pero el hecho de que los distintos 
servicios, sobre todo los de nueva 
creación -Gabinete de Ecologfa y 
Medio Ambiente, Servicios Técni
cos de Vías y Obras, Arquitectura 
y Hospitales-, no estén totalmente 
concretados, hacen que el trabajo 
en este sentido no sea excesiva
mente fructuoso". 

Esteban J urado, Presidente de la Comisión 
de Organización A dministrativa, Personal y 
Trabajo. (Fo ro Ceci) 

La actuac ión básica de esta 
Comisión gira en torno a dos ver
tientes: una técnica (tratamiento 
burocrático de todo lo relacionado 
con el funcionariado: expedientes 
de jubilación, niveles profesiona
les, etc.) y otra social, donde se 
tratan las situaciones individuales 
de los funcionarios y la promo
ción profesional, principalmente. 
En este sentido, Esteban Jurado 
destaca " una mayor fluidez", re
f lejada en el intento de agilizar el 
contacto de la Corporación con 
los funcionarios, a través del Co
mité de Personal, y de un mayor 
acceso a los polfticos; e inversa
mente, en la búsqueda de un ma
yor contacto individual de los fun
cionarios con la Corpor~ción. 

Por lo que se refiere a la pro
moción profesional de los funcio
narios (uno de los objetivos pri
mordiales a lo largo de estos me
ses transcurridos), ésta ha sido 
contemplada tanto individualmen
te como a nivel de colectivos pro
fesionales: Asistentes Sociales, 
Monitores de Laborterapia y paso 
de Operarios Sirvientes a Auxilia
res de Clrnica (exigiendo que tu
vieran la titulación). 

Dentro del capítulo de perso
nal, desde la entrada de la nueva 
Corporación hasta finales de 1983, 
se contabilizaron 226 nuevas pla
zas, llegando en la actualidad a 
un total de 456 contratados. Esto 
supone una plantilla actua l de 
más de 1.000 trabajadores, f rente 
a los 630 existentes a la entrada 
del partido socialista. 

Junto a esta aportación en la 
disminución del desempleo en la 
provincia, el pasado mes de di 
ciembre la Corporación actual de
cidió acabar con las gratificacio· 

nes de navidad y establecer unas 
retribuciones complementarias pa
ra los funcionarios. 

La polltica perseguida por el 
nuevo partido que gobierna en la 
Diputación era la de acabar con 
este tipo de gratificaciones " que 
beneficiaban a los que más nivel 
tenían y no tanto a los de esca
lafones inferiores". La nueva pro
puesta, tratada en sesión celebra-

La Comisión de Organización Admmistra tiva, 
Personal y Trabajo. pretende un acercamiento 
a la problemática del funcionaria do. (Foto 
Ruiz Toribio) 

da el 25 de abril de 1984 por la 
Comisión de Organización Admi
nistrativa, Personal y Trabajo, iba 
encaminada a establecer unas re
tribuciones complementarias para 
los funcionarios de la Corporación 
Provincial, en cumplimiento de lo 
acordado por la Comisión de Go
bierno el 8 de febrero pasado. 

En dicha sesión, la propuesta 
contó con el voto a favor de los 
tres componentes del Grupo So
cialista, la abstención del repre
sentante de API y el voto en con
tra de los dos representantes del 
Grupo Popular . La posición del 
grupo socialista, que fue aproba
da, se fundamentó en lo siguien

·te, según se recoge en el acta de 
la citada sesión : 

" El Grupo Socialista estima 
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• 
que las disposiciones legales apli
cables, en especial la Ley de Pre
supuestos Generales del Estado, 
para el presente ejercicio, año 
1984, garantiza a todos y cada uno 
de los funcionarios un incremento 
del 4,5 por ciento sobre las retri
buciones de 1983, y en lo demás 
permite que los Plenos de las Cor
poraciones Locales determinen 
con discrecionalidad la distribu
ción del resto de la masa y la 
fijación de las cuantras de cada 
una de las retribuciones comple
mentarias. 

En base a ello, entienden que 
las cuantías señaladas para los 
funcionarios civiles del Estado, 
por Real Decreto 210/84 de 1 de 
febrero, no tienen porqué aplicar-

se exacta y absolutamente a los 
funcionarios de las Corporaciones 
Locales, sino que éstas pueden 
disponerse discrecionalmente del 
resto de la masa que resulte des
pués de garantizar el incremento 
del 4,5 por ciento citado, propo
niendo que esa distribución se ha
ga, exclusivamente, entre las pla
zas con coeficientes 1,3 a 2,3, 
ambos inclusive, en razón inversa
mente proporcional al sueldo base 
asignado a cada uno (sin grado y 
sin pagas extraordinarias). enten
diéndose que con esta propuesta 
se acortan distancias en el aba
nico salarial y se beneficia a los 
funcionarios que tienen fijadas re
tribuciones inferiores. 

Abundando en este criterio, el 

Sr. Jurado Babiano solicitó que 
constara expresamente en acta la 
intención del Grupo Socialista de 
la Corporación de estudiar, para el 
mes de julio, la posibilidad de me
jorar aquellos funcionarios que 
tengan asignados los niveles de 
proporcionalidad 3, 4 y, probable
mente, 6. 

La oposición del Grupo Popu
lar se fundamentó en que "las le
yes que están publicadas en el 
B.O .E. deben aplicarse a todos 
por igual y no alterar lo legislado 
para beneficiar a unos en perjuicio 
de otros" . 

La resolución, finalmente, fue 
aprobada en Sesión Plenaria cele
brada el día 3 de mayo. 

IMPO TANCIA SOCIAL y 
SIMPLIFICACION, OBJETIVOS DE LOS 
PRESUPUESTOS PARA 1984 

La Comisión de Economía y Hacienda, presidida por José Luis López 
Pizarro, ha elaborado los presupuestos ordinario y de inversiones para 
1984, con una importante acentuación social a la hora de invertir -cultu 
ra, servicios sociales, salud, creación de puestos de trabajo-o Entre los 
trabajos realizados, destaca la puesta en funcionamiento de un centro 
de proceso de datos para finales de este año, que facilitará un mejor 
control de la gestión económica y administrativa de la Diputación, así 
como un asesoramiento para los Ayuntamientos que lo soliciten en una 
segunda fase. 

El presupuesto ordinario para 
1984 asciende a 3.678 millones de 
pesetas, lo que supone un incre
mento de un 24,94 % respecto al 
de 1983 (2.944.000.000); por otra 

José Luis López. Presidente de la Comisión 
de Economfa y Hacienda. 

parte, la liquidación del presu 
puesto del pasado año se hizo 
con un superávit de 170 millones. 

Dentro de este presupuesto 
ordinario para 1984 se ha incre
mentado de una manera impor
tante los capítulos destinados a 
cultura, servicios sociales, salud e 
informática, que son prioritarios 
para el grupo de gobierno en la 
Diputación, así como la creación 
de puestos de trabajo mediante 
una eficaz polftica de contratacio
nes. 

Otro objetivo que se persigue 
en el ejercicio presupuestario de 
este año -y que ya se inició en el 
de 1983- es la simplificación en 
los presupuestos, suprimiendo 
particularismos. especialmente en 
el capítulo de gastos. 

Así mismo, está prevista la 
creación de dos Gabinetes, uno 
de Estudios, Proyectos y Asesora
miento de las Corporaciones Lo
cales, y otro que ya está en fun
cionamiento: el de Ecología y Me
dio Ambiente; así como la poten-

ciación del Gabinete de Prensa. 

Respecto al área de Cultura, 
son muchas las previsiones que 
se incluyen en el presupuesto or
dinario de 1984, algunas ya reali 
dad, otras lo serán próximamente, 
como son el desarrollo de las Uni
versidades Populares en la provin
cia; ampliación de ayudas a la ju
ventud, potenciando los Consejos 
Locales de la Juventud e impul
sando las actividades culturales en 
general; por último, se incluyen 
consignaciones presupuestari¡¡s 
para publicaciones y actividades ct 
culturales y para realización de e 
actividades deportivas. ~ 

"Desarrollar una política dirigi- (,J 

da a la infancia, a la tercera edad, ct 
a marginados, a minusválidos, etc. J: 
que propicie una completa inte- > 
gración social" es otro de los ob
jetivos prioritarios del presupuesto ct 
de 1984 dentro del área de Ser- ~ 
vicios Sociales, mediante una cla- O 
rificación de las consignaciones Z 
presupuestarias destinadas a este O 
área y de la superación de minus- ~ 
valías psíquicas, físicas y sensoria
les. " Ampliar de manera impor- ~ 
tante la plantilla de los Hospitales 
(médico-Quirúrgico y psiquiátrico) Z 
con el fin de darles una dimen - O 
sión suficiente para que puedan (/) 
coordinarse eficazmente a nivel ~ 
provincial y regional con los de- O 
más centros sanitarios y conseguir U 

, 
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asf la realización de una polrtica 
de salud adecuada" figura tam
bién como principio orientador del 
presupuesto actual, destinándose 
alrededor de 1.032 millones de pe
setas sólo para los Hospitales, lo 
que supone un 28,23 % del total 
presupuestario. 

LA INFORMATICA HA 
LLEGADO A LA DIPUTACION 

El área de Informática también 
ha tenido prioridad en este presu
puesto por primera vez en la his
toria económica de la Corporación 
Provincial. Está prevista la instala
ción de un centro de proceso de 
datos que contará con un equipo 
de tipo medio por un importe de 
18 millones de pesetas. Este equi
po consta de una unidad central, 
tres centros de trabajo y tres im
presoras; el equipo humano que 
se integrará dentro de este área 
está formado por un analista y 
jefe de equipo, tres programado
res y cuatro operadores; la con
tratación de ambos se hará a fi
nales de este mes de junio o prin
cipios de julio y se espera que a 
finales de año funcione en su pri
mera fase, es decir, en la mecani
zación de los servicios internos de 
la Diputación -incluidos los Hospi
tales- y en su segunda fase, a 
principios del año que viene (cola
borando con los municipios que 
lo soliciten), con esto se prestará 
un servicio provincial. 

En cuanto al Presupuesto de 
Inversiones para 1984, la Comisión 
de Economra y Hacienda ha ela
borado un plan financiero en el 

<t que está previsto un total de 
el 2.516.174.274 pesetas para finan-
2 ciar las inversiones programadas 
~ por la Diputación Provincial de 
~ Ciudad Real en el ejercicio de es
J: te año. La mayor parte de esta 

cantidad -1.653.050.000 pesetas
>- está destinada a los Planes Pro
<t vinciales de Obras y Servicios; 
~ aunque también hay importantes 
O apartados para llevar a cabo los 
2 principios orientadores de este 
O ejercicio presupuestario: reforma 
U de Hogares Provinciales, instala
W ciones culturales y deportivas, in
W versiones en los Hospitales Pro
el vinciales, construcción de edificios 
2 para el diario "Lanza" e Imprenta 
O Provincial, centro de proceso de 
Ci5 datos, etc. 

~ 
O Los recursos para estas inver-
U siones proceden en parte de la , 
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aportación del Presupuesto Ordi
nario de 1984 -443.300.000-; de 
subvención estatal -556.450.000- y 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha -35.500.000-, 
sobrantes existentes -51.374.274 
pesetas-; y, en su mayorfa, de 
préstamos a concertar con el Ban
co de Crédito Local de España -mil 
cuatrocientos veintinueve millones 
quinientas cincuenta mil pesetas. 

Aparte de la elaboración de 
estos presupuestos, la Comisión 
de Economfa y Hacienda ha ase
sorado a la Corporación Provincial 
en este primer año de gestión so
cialista en materia económica y 
realiza un seguimiento de ingresos 
y gastos del desarrollo del presu
puesto anual a lo largo de todos 
los meses. 

DISTRIBuelON DE GASTOS 
EN EL PRESUPUESTO 
ORDINARIO DE 1984 

Servicios Generales 
Educación 
Sanidad: 
- Hospital Médico-Quirúrgico 
- Hospital Psiquiátrico 

801.550.635 
230.630.808 

PESETAS % 

253.379.970 
222.559.756 

6,89 
6,05 

-Otros 6.315.000 1.038.496.443 28,23 

10,82 
Pensiones, Seguridad Social y 
Asistencia Social 
Vivienda y Bienestar Comunitario: 
- Arquitectura 
- Prevención y extinción de in-

cendios forestales. Concierto 
con I.C.O.N.A. 

398.174.296 

65.692.431 

28.n3.360 
- Otros gastOs 13.245.000 107.710.791 2,93 

Otros Servicios Comunitarios y 
Sociales: 
- Imprenta Provincial 
- Cuhurales V recreativos 
Servicios Económicos: 
- Agricuhura y ganaderfa 
- Vfas y Obras 
- Otros gastos 
No clasificados: 

22.702.853 
137.358.342 

51.413.615 
182.198.951 
10.860.000 

- Anticipos y préstamos 798.320.000 
- Aportación al Presupuesto de 

Inversiones 443.300.000 
- Otros gastos 11.840.983 

TOTALES 

PRESUPUESTO DE 
INVERSIONES PARA 1984 

- Planes Provinciales de Obras y Servicios 

160.061.195 

244.472.566 

1.253.460.983 
3.678.316.000 

4,35 

6,65 

34,08 
100 

- Plan 1983 de electrificación de Comarcas de Acción 
1.653.050.000 

94.100.000 

175.400.000 
73.374.274 
55.250.000 

300.000.000 

Especial 
- Plan de instalaciones culturales, 1984, con motivo 

del V Centenario de la Unidad de Espal'ia 
- Plan de instalaciones deportivas 1983 
- Inversiones en los Hospitales Provinciales 
- Inversiones en Hogares Provinciales (1~ fase) 
- Construcción de edificios para Diario Lanza e Im-

ptent1t PrOVincial y equipamientos 
- ~ de Proceso de Datos 
- Otrás irrV:erIiónes 

TOTAL 

135.000.000 
10.000.000 
20.000.000 

2.516.174.274 
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La Diputación de Ciudad Real 
contribuye con 57.600.000 pesetas 
(7,2) al capital de la Sociedad pa
ra el Desarrollo Industrial de Cas
tilla-La Mancha (SODICAMAN), 
organismo creado para colaborar 
con la actividad privada en la 
creación o ampliación de empre
sas. De esa cantidad, el año pasa
do se desembolsaron casi 22 mi
llones y el resto quedará cubierto 
en 1984. 

Anastasio López, vicepresiden
te de la Corporación, forma parte 
del Consejo de Administración de 
la SODI y, junto a Teodoro Téllez, 
en representación de la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad Real 
también socio de la misma, son 

los representantes por la provin
cia. 

Recientemente, SODICAMAN 
ha establecido un plan estratégico 
para los años 1985-89, según el 
cual el capital de la misma ascen
derfa a 2.300 millones de pesetas, 
lo que supondrfa para la Diputa
ción de Ciudad Real un desem
bolso anual de 36 millones. Dicho 
piare contempla la intervención 
hasta 1989 en unas 67 empresas 
con un promedio de concesión de 
créditos a dos, por una de partici
pación directa en el capital. Estos 
objetivos prevén unas inversiones 
directas de 2.200 millones y otros 
9.300 inducidos, asf como una 
creación de empleo de 4.500 

AGRICU LTU RA: 
APROVECHAR AL 

MAXIMO LA FINCA 
IIGALIANA" 

100 hectáreas, dedicadas al centro multiplicador de la 
Cámara Agraria. 

A lo largo del primer año de 
gestión de la mayorfa socialista, la 
Comisión de Agricultura que pre
side Miguel López Ca macho, y 
cuya actividad se centra en la ex
plotación de la finca "Galiana", 
ha encaminado sus gestiones a la 
reducción del déficit, reorientación 
de cultivos, mayor control admi
nistrativo y firma de sendos con
venios con la Cámara Agraria 
Provincial y la Escuela de Ingenie
ros Técnicos Agrfcolas. 

La reordenación de cultivos se 
ha orientado al aumento de la su
perficie destinada a cebada y maiz 
en detrimento del trigo. Y ello por 
razones de mercado, dadas las 
mejores condiciones de los dos 
primeros productos, según explica 
el señor López Camacho. Aún asf, 
la superficie no ha variado sustan
cialmente, siendo la distribución 

Miguel López-Camacho, Presidente de la Co
miSión de Agricultura. 

puestos directos y 13.300 induci
dos. 

Por otra parte, hasta el mo
mento SODICAMAN ha recibido 
siete proyectos (1 Ciudad Real, 2 
de Albacete, 3 de Guadalajara, 1 
de Toledo y otro de Cuenca), que 
se encuentran en fase de estudio. 

Por lo que se refiere a la So
ciedad de Garantfa Recfproca 
(SGR), la Diputación desembolsó 
6 millones de pesetas cuando ésta 
operaba a nivel provincial. La 
anunciada creación de una SGR 
regional ha ampliado esta aporta
ción en cuatro millones más que 
ya han sido suscritos. 

La SGR es una sociedad for
mada por empresarios, además de 
varias instituciones oficiales que 
actuan como socios protectores, y 
cuya finalidad consiste en avalar 
distintas operaciones financieras 
motivadas por el giro ordinario de 
las empresas. Según un avance 
publicado recientemente, en el 
periodo agosto-diciembre del año 
pasado. La Sociedad autorizó 20 
avales por importe de 79 millones 
de pesetas. 

total de cultivos la que se refleja 
en el cuadro adjunto. 

.... 
fieL 
Ka. 

TrigcJ 1. Has.; 
Avena 19 Has. 
Melt 68 HaL 
R~ 18 Hae.. 
AffáIfi 18 Has. 
Hortalizas 6 Has. ct 
Meton Has. e 
Ce ..... ~ra el cen- 2 
tro multiPficador 100 Has. !::! 
Ganado ovino 1.000 cabezas ~ 

J: 

Del total de hectáreas, 100 (en> 
su mayorfa trigo) están dedicadas ct 
exclusivamente a la producción de ~ 
semillas de alta calidad que se fa- O 
cilitan al centro multiplicador de la 2 
Cámara Agraria Provincial quien, O 
a su vez, las vende a los agricul- ~ 
tores para que mejoren en calidad 
y cantidad sus cultivos. Esta ex- ~ 
periencia, explica el señor López 
Ca macho, tiene una orientación 5 
de futuro en la que se encuentra _ 
la mejora de la calidad y el co- ~ 
rrecto aprovechamiento del cereal ~ 
con vistas a la entrada de España O 
en el Mercado Común Europeo. U , 
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Recientemente se han realiza
do tres perforaciones, dos con re
sultado posit ivo, para contrarres
tar los efectos de la prolongada 
sequía. Una sequía que el año pa
sado impidió que se pudiera regar 
durante el verano algunos culti
vos, que quedaron abandonados. 
Con estas perforac iones, y aún 
cuando las condiciones meteoro
lógicas han mejorado, la finca t ie
ne asegurada el agua para todo el 
año. 

CONVENIO CON LA 
ESCUELA DE AGRONOMOS 

La firma de un convenio con 
los alumnos de E.I.T.A. se hace 
con una doble finalidad, que favo
rece tanto a los jóvenes estudian
tes como a la Diputación. Por un 
lado, las experiencias de los alum
nos aportan la práctica a unos es
tudios que la necesitan, y por otra 
parte, el fruto de estas experien
cias revertirá a la institución pro
vincial, que los difundirá entre los 
agricultores. Este convenio cede a 

la citada escuela técnica 10 hectá
reas de regadío y otras tantas de 
secano. 

Por encima de estas realiza
ciones, el presidente de la comi
sión apunta como su principal ob
jetivo la reducción del déficit de la 
finca, hasta que ésta llegue a su 
autofinanciación, así como un 
control más riguroso en la gestión 
que permita un conocimiento exac
to de la realidad y pasado de la 
explotación en todos los órdenes. 
Asimismo, se ha firmado con la 
J unta de Comunidades un con
cierto para la creación en la finca 
de un laboratorio de análisic de 
terrenos, de investigación para la 
selección de ganado y de técnicas 
sobre inseminación artificial. 

Por último, la Diputación par
ticipa y subvenciona "Conserva
mancha", " Mercomancha" y la 
Cooperativa farmaceútica. 

BIENESTAR SOCIAL: 
HACIA LA CREACION DE 

UN DEPARTAMENTO 
UNIFICADO 

Las actividades referidas a Bie
....J nestar Social, que junto con Salud 
<t forman una comisión que preside 
(.) Anastasio López, se centran en los 
O hogares provinciales, atenci6n a los 
en minusválidos, y a las Residencias 
a:: de Ancianos. Durante este primer 
<t año de gestión, la tarea desarrolla
~ da ha mostrado al equipo de go
ffi bierno la necesidad de crear un 
Z departamento provincial de Bie
W nestar Social que integre todas las 
al actividades que actualmente se de
> sarrollan, y para lo cual ya se han 
Ó dado los primeros pasos, se ún ex
:::::1 plica el presidente de la comisión. 
....J En el apartado referente a los 
<t hogares provinciales, se ha amplia
en do la capacidad de los mismos 
~ (tanto en el masculino como en el 

femenino) y se ha rea lizado un es
Z tudio riguroso, cuyas conclusiones 
O finales todavía no se conocen, para 
en determinar cuáles so n los niñ os 
~ que realmente necesi tan de este 
O servicio benéfico. Se calcula que 
(.) un 15% abandonarán los centros 
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por no contar o haber superado las 
condiciones por las que ingresaron . 

Asimismo, a lo largo de este 
tiempo se ha firmado un convenio 
con la asociación MACI-Madrid pa
ra buscar la integración social de 
estos jovenes. "Los socialistas 
pensamos que la solución para 
ellos no está en el internamiento, 
sino en la integración familiar", 
af irma Anastasio López, cuya co
misión ha becado a los estudiantes 
más destacados para que puedan 
acceder a la Formación Profesional 
o BUP. 

Junto a estas realizaciones, la 
construcción de un jardín escolar y 
el aumento de la calidad de la asis
tencia médica, la comisión ha dado 
ya el visto bueno al proyecto de 
unos nuevos hogares, valorados en 
unos 500 millones de pesetas, y 
cuyas obras comenzarán probable
mente durante este verano. 

Por lo que se refiere a la tercera 
edad , la comisión ha gastado un 
total de 58 millones en diferentes 

ayudas a las residencias de ancia
nos de la provincia, y ha subven
cionado con 4 millones y medio a 
cada una de las que se están cons
truyendo en Almadén y Malagón, 
así como con 2 millones prorroga
bles para años sucesivos para la de 
Valdepeñas, que pronto comenzará 
a construirse. 

Dentro de las minusvalías, la 
Diputación ha creado 30 becas de 
3.000 pesetas mensuales en el hos
pital infantil de La Atalaya, además 
de conceder diversas ayudas a va
rios centros de la provincia dedica
dos al tratamiento de minusválidos 
síquicos. En concreto, el centro de 
Educación Especial de Moral de 
Calatrava, que atravesaba grandes 
apuros económicos, fue subvencio
nado con 7.300.000 pesetas, el de 
Ciudad Real recibió un millón, el de 
T omelloso con dos millones y el de 
Campo de Criptana con 832.000 
pesetas. 

En general, se prevé realizar 
contactos con la Coordinadora 
provincial de Asociaciones de Mi
nusválidos Síquicos para planificar 
y racionalizar todas las ayudas que 
la Corporación Provincial dedica a 
este apartado, y que para el año 84 
se prevé ronde los 15 millones de 

Anastasia López, Presidente de /8 Comisión 
de Salud y Bienestar Social. 

En cuanto a los minusválidos 
físicos, durante el año pasado sólo 
se concedió subvención a un cen
tro de Alcázar de San Juan, si bien 
está previsto ampliar los contactos 
con las asociaciones de este tipo, a 
la vez que se aumenten las ayudas. 
Por último, los minusválidos senso
riales son pocos en la provincia , 
aunque, en vista de que no existen 
centros para su tratamiento, la Di
putación concede ayudas a todo el 
que las solicita para que pueda 
desplazarse fuera en busca de los 
medios y el centro adecuado. Exis
ten también 50 ayudas mensuales 
de 3.000 pesetas para aquellos dis
minuídos que, por sus característi
cas, pueden permanecer en sus ca
sas. 
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--....... -¡r:::~~~~::~~~~~~~~~~;;:;::::::::::~~~~~~~~~~ tricos provinciales ubicados 'en 

0Ip,,"6.IJ..(;emB para 8fré"'l~ 
problema • la 8IC8IeZ de·:I •• ~ 
de los tral188dntes o 08I"8Oi __ • 
no dispongan de los mlrdmlMI'i"" 
dios para una vida regular. 

Por lo que respecta a los toxi
cómanos, se está a la espera de 
que se termine el proyecto de 

___ ft··dlt:Jeo u 
Argida. el afto pendo 

.... "'t8Unlo ... desdMdaa a abor .. 
dar el problema. 

LA LINEA DE LA 
APERTURA 

El Hospital Psiquiátrico deja de ser una institución cerrada 
y se divide en sectores comarcales de salud mental. 

A lo largo de los ocho meses 
de dirección del Hospital Psiquiá
trico a cargo de Miguel-A. León 
Badía, se ha venido desarrollando 
una actividad de reestructuración, 
de reforma del Hospital, tanto en 
el orden y funcionamiento interior 
como en el exterior, establecién
dose cuatro sectores geodemográ
ficos determinados. 

Ciudad Real -consultas externas 
en el Hospital Provincial-, Puerto
llano -provisionalmente en los ba
'os del Ayuntamiento, aunque se 
contará en breve con un Centro 
de Salud propio-, Alcázar de San 
Juan -Centro de Salud Mental del 
Hospital Comarcal- y Valdepeñas 
-Hospital Municipal-. 

Según explica León Badra, "a 
estos sectores, un dra a la semana, 
va a salir un equipo multidiscipli
nario: psiquiatras, psicólogos, asis-
tentes sociales, terapeutas ocupa
cionales, auxiliares, enfermeros, 
etc., para atender a los enfermos. 
Se trata de hacer de esta manera 
una labor de psiquiatrra comunita
ria y salud mental en el lugar de 
origen de los enfermos. Los equi
pos van a hacer profiláxis, educa
ción sanitaria en salud mental, asis
tencia, resocialización. 

Nuevos jardines rodearán el edificio del Psiquiátrico, aunque la nueva poI/rica persigue que 
puedan ser disfrutados por todos. Sin alambradas. (Foto: Ruiz ToribioJ 

Reunión celebrada en el Hospital Psiquiátrico 
el pasado dla 13, en /a que el Director de 
este Hospital, León Badla, explicó las bases 
de su polltica de apertura. De izquierda a 
derecha: Luis Navarro, administrador de los 
Hospitales Provincia/es; Anastasio López, Pre
sidente de la Comisión de Salud y Bienestar 
Social,' Francisco J . Martln del Burgo, Presi· 
den/e de la Diputación Provincial; Miguel An
gel León, Director del Hospital Psiquiátrico; 
Francisco Garcla Pozo, Diputado provincial y 
miembro de la ComisiÓn de Sanidad, y Joa
quIn Rodrfguez, adjunto al administrador. 
(Foto Ruiz ToribioJ 

El nuevo programa presentado 
en el mes de octubre de 1983 por 
León Badra se fundamentaba en 
una concepción no desarrollada 
hasta entonces en nuestra provin
cia: " no es el Psiquiátrico una ins
titución cerrada, sino un dispositi
vo más dentro de los centros que 
empiezan a funcionar ya ... Se trata 
de la transformación del Hospital 
en unos servicios provinciales de 
salud y psiquiatrfa comunitaria". 

Se deja de pensar en el Mani-

comio como un lugar de custodia 
y marginación para pasar a pensar 
en él como el centro que ha de 
ser: con unas tareas curativas y 
resocializadoras; una función tera
péutica y rehabilitad ora. 

Experiencias, tanto extranjeras 
como nacionales, en las que se 
cuestionaba la validez de los Hos
pitales Psiquiátricos en la curación 
de los enfermos, produjeron la 
puesta en marcha de nuevas teo
rías que proclamaban la erradica
ción de estas instituciones como 
centros curativos y proponran que 
los equipos psiquiátricos salieran a 
la comunidad, a las localidades 
donde el enfermo residra, al terri
torio de origen del paciente y don
de éste vivirla o no de nuevo su 
conflicto. 

Estas ideas son las que vienen 
guiando la nueva andadura del 
Hospital, empezando a funcionar 
ya unos nuevos servicios psiquiá-

-' Se van a introducir en los ta- « 
lIeres, en las fábricas, en las es- U 
cuelas, en otros centros de salud; O 
y a realizar visitas domiciliarias, a (/'J 

establecer un contacto directo a:: 
con las familias... todo lo que ya « 
se está haciendo en otras provin- t; 
cias, como en Albacete". w 

En el orden interno y de fun- :2 
cionamiento, la actual dirección ~ 
del Psiqu iátrico ha creado nuevas al 
comisiones y un nuevo organigra- > 
ma basado en la sectorización en e 
unidades. Así, recientemente se :::> 
han creado las comisiones de Re- -' 
glamento de Régimen interior, do- « 
cencia e investigación, epidemio- (/'J 

logra y estadrstica, control de cali- W 
dad hospitalaria, terapia colectiva e 
o socioterapia, y personal y orga- :2 
nización interior. O 

Al mismo tiempo se ha dividi-, ~ 
do el Hospital en unidades de ~ 
agudos y de admisión -pacientes O 
con mayor problemática y de cor- U , 
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ta estancia-; unidades de somáti
cos -enfermos con problemática 
orgánica también - ; unidades de 
rehabilitación cerrada -pacientes 
de largas estancias-; además de 
las ya mencionadas unidades sec
torizadas. 

y ya exteriormente, se cuenta 
con una aportación de Diputación 
y Consejerra de Sanidad, conjun
tamente, de 20.250 .000 pesetas 

para mejora del edificio, creación 
de jardines alrededor de éste, 
campos de deportes, nuevos com
partimentos interiores, talleres de 
terapia ocupacional, salas para se
siones clrnicas, proyección de pe
lículas, dotación de material cien
tífico para la biblioteca, y varios 
aspectos más. 

Por otra parte, las necesidades 
de personal siguen siendo todavía 

UNA .MAYOR DOTACION 
DE MEDIOS Y CREACION 
DE SERVICIOS NUEVOS 

PARA EL HOSPITAL 
PROVINCIAL 

La creación de un servicio de 
Alergologra, dependiente del servi
cio de medicina interna y la dota
ción de la especialidad médica de 
hematologra con un hematólogo, 
del que se carecfa, son las dos 
nuevas prestaciones que el Hospi
tal Provincial ofrece a sus benefi
ciarios, además de la instalación 
de un Banco de Sangre que se 
piensa pueda entrar en funciona
miento para el mes de septiem
bre. 

Junto al esfuerzo económico 
que esto ha supuesto -4.000.000 
de pesetas-, la dotación de nue
vos servicios dentro de los ya 
existentes ha llevado a un desem-

....J bolso económico de la Diputación 
« Provincial de 55.500.000 pesetas. 
U Se cuenta ya con dos nuevos 
O quirófanos: uno en la planta se
(/) gunda y otro en el servicio de ur
o: gencias; tres aparatos de aneste
« sia - uno de ellos de volumen y 
ti; tiempo, del que se careda- y un 
w cardioscopio de un canal -aparato 
Z indispensable para detectar el rit
w mo cardraco del enfermo aneste
al siado, inexistente hasta ahora ; 
> una mesa telemandada; un anali
O zador de sodio y potasio, y en 
:> breve, un multianalizador; una vo
....J luminosa adquisición de material « de otorrino-Iaringologfa; y mate
(/) rial diverso de cirugra y microciru
W gía. 

serra el único en toda la provincia. 
Todo ello, producirá en breve 

una nueva reclasificación del Hos
pital, (realizada por el INSALUD), 
y que pasará de un primer nivel al 
segundo, es decir, representará a 
un hospital de ma'yor cantidad y 
calidad en los servicios prestados. 

El esfuerzo económico desa
rrollado por la Diputación a lo lar
go de este año, concretizado en 
la mayor capacitación de sus ser
vicios, creación de servicios nue
vos y adscripción de cupones qui
rúrgicos de la Seguridad Social, 
se ha concretizado en un aumen
to de personal de 64 personas, 
distribuidas de la siguiente forma : 
cinco plazas de jefes de servicio, 
cinco plazas de médicos adjuntos; 

escasas, según lo establecido por 
la Organización Mundial de la Sa
lud (OMS), aunque la plantilla ha
ya aumentado en los últimos me
ses. Se cuenta con ocho auxilia
res administrativos más, un médi
co psiquiatra, tres psicólogos clíni
cos, dos asistentes sociales, dos 
terapeutas ocupacionales y cuatro 
asistentes técnicos sanitarios. 

ocho plazas de médicos de urgen
cia hospitalaria; diecio~ho de asis
tentes técnicos sanitarios; dos de 
técnicos espec ialistas en radio 
diagnóstico; una de terape,uta 
ocupacional; veintidós de auxilia
res de clínica; dos de auxiliares de 
farmacia y una plaza de personal 
no sanitario. 

Finalmente, desde octubre de 
1983 ya funciona la Unidad de 
Cuidados Intensivos en este Hos
pital, habiéndose hecho una inver
sión en aparataje auxiliar, por im
porte de 6.000.000 de pesetas. 
Ubicado en la segunda planta del 
edificio, consta de 12 camas poli
valentes distribuidas en tres sec
ciones: Coronaria, Polivalente y 
Aislamiento. 

Aunque el esfuerzo económi
co realizado, tanto en adquisición 
de material como en personal, ha 
sido grande, todavra no resulta 
suficiente y se necesitará un con
tinuado esfuerzo en años sucesi
vos. 

O También se tiene prevista la 
Z adquisición, para este mismo año, 
O de un aparato de rayos laser para 
(/) el servicio de oftalmología ; un 
~ aparato de pruebas de esfuerzo 
O para cardiologra, del que se care
U da en el Hospital Provincial y que Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Provincial. , 
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La creación de un Gabinete de Ecología y Medio Ambiente ; la 
modificación en los criterios de adjudicación de obras y la elaboración 
de un proyecto alternativo a la tan polémica construcción de la presa 
" Fernández Casado" son algunos de los proyectos hechos ya realidad 
por la Comisión de Obras Públicas, Urbanismo, Ecología y Medio Am
biente. Aún quedan en cartera muchos más para 1984. En total, han 
sido 400 los temas tratados durante este primer año de gestión socialista 
en esta Comisión, y la mayoría han tenido el visto bueno de la oposi
ción . 

"Durante los primeros seis 
meses de gestión nos dedicamos 
a ponernos al día, se puede decir 
que hasta diciembre de 1983, en 
que elaboramos los Planes Provin
ciales de Obras y Servicios, no 
comenzamos realmente a trabajar 
a pleno rendimiento en nuestros 
proyectos" , señala Isidro Gómez 
Vargas, presidente de la Comisión 
de Obras Públicas, Urbanismo, 
Ecología y Medio Ambiente. 

Los presupuestos de los PIa
nes Provinciales de Obras y Servi
cios para 1984 -incluídos los de 
las Comarcas de Acción Especial 
" Valle de Alcudia", " Campo de 
Montiel" y "Zona de los Montes" 
ascienden a casi 2.000 millones de 
pesetas y en ellos se da prioridad 
a obras de abastecimientos, sane
amientos y carreteras provinciales; 
no hay discriminación alguna en
tre los municipios, exigiendo a és
tos su participación en la financia
ción de las obras de ciclo hidraú
lico y de equipamientos de nú 
cleos, con una aportación del 25 
ó 10 %, según que el municipio 
supere o no los diez mil habitan
tes. 

En la elaboración de estos PIa
nes se incluye por primera vez la 
tramitación de los expedientes de 
obras que se realicen en régimen 
de acción comunitaria, para satis
facer necesidades de pavimenta-

Miembros del Gabinete de Ecologfa y Medio 
Ambiente lunto al Presidente de la Comisión 
de Obras Públicas y Urbanismo. Isidro Gómez 

ciones y acerados fundamental
mente. Estas obras serán financia
das por los Ayuntamientos y la 
Diputación a un 50 % respectiva
mente. 

Hay un apartado de 31 millo
nes de pesetas previstos para po
sibles actuaciones de urgencia en 
poblaciones en situación de alerta 
respecto del abastecimiento de 
agua. 

En estos Planes de Obras y 
Servicios para 1984, se atiende en 
lo posible las necesidades plantea
das y se intenta corregir las desi
gualdades existentes, pues siem
pre se han aprobado las obras en 
función de las peticiones de los 
Ayuntamientos, sin conocer real
mente las necesidades de aquellos 
que no enviaban solicitudes a la 
Diputación, por lo que en la ac
tualidad se está llevando a cabo 
un estudio a nivel municipal por 
medio de unos cuestionarios que 
se han enviado a todos los muni
cipos de la provincia -algunos son 
visitados-, con el fin de tener un 
banco de datos y de esta manera 
empezar a planificar basándose en 
esta información. 

UNA DIPUTACION 
ECOLOGISTA 

El Gabinete de Ecología y Me
dio Ambiente, de recién creación 
está compuesto por seis persona~ 
-biólogos, zoólogos, ingenieros fo
restales- y desde que entró en 
funcionamiento, todos los proyec
tos de obras que se elaboran en 
la Diputación, han de contar con 
el visto bueno de los técnicos de 
este Gabinete, lo que preservará 
el medio ambiente de la provincia 
y evitará que las obras realizadas 
alteren los ecosistemas. Así mis
mo colaboran con Organismos de 
la Administración y Ayuntamien
tos que lo soliciten. 

Prueba de resistencia de un puente construí· 
do por la Sección de Vías y Obras de la 
Diputación. 

En cuanto a los criterios de 
adjudicación de obras, se han 
modificado. Anteriormente, se da
ban las obras a las propuestas más 
bajas (que en su mayoría eran 
temerarias), con el consiguiente 
peligro de mala calidad, tardía re
cepción, etc... En la actualidad se 
tiene en cuenta la media pondera
da de todas las propuestas y tie
nen preferencia empresas de la 
provincia y que den trabajo a los 
parados de la zona en la que se 
realiza la obra. " Con esto, según 
Is idro Gómez, la Diputación no 
pierde dinero, porque sus obras 
están mucho mejor hechas". 

"Respecto a los 1.600 kilóme
tros de carreteras provinciales con • 
que contamos, la inmensa mayo- ~ 
ría está en pésimas condiciones, 
sin señalización horizontal ni va- en 
lIas de seguridad. Es por esto que 2 
en este año se invertirán 60 mi- ~ 
lIones de pesetas en su mejora, a: 
por medio de revestimientos, se- ::;) 
ñalizaciones horizontales en 320 
kilómetros e instalación de vallas 
de seguridad en seis kilómetros 
que corresponden a los puntos 
más peligrosos de la red viaria 
provincial". 

Otro proyecto que se ha ela
borado en este año por Vías y 
Obras ha sido la alternativa a la 
construcción de la presa de los 
Montes o Fernández Casado, en 
la que se propone la construcción 
de dos presas más pequeñas en 
lugar de la aprobada por el Minis
terio de Obras Públicas y Urbanis
mo, que afectaría a Puebla de 
Don Rodrigo (entre otros munici
pios) en sus tierras más producti
vas y mejor repartidas. 

En otro orden de cosas, se 
/ 
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está potenciando los servicios con
tra incendios en la provincia, por 
lo que se ha destinado una par
tida de quince millones de pesetas 
para adquirir dos vehículos de ex
tinción de incendios, para Daimiel 
y Socuéllamos, y la colaboración 
con ICONA, destinándose 29 mi
llones para incendios forestales. 

PROYECTOS EN CARTERA 
Dentro de la estructura de la 

Comisión de Obras Públicas, Ur
banismo, Ecología y Medio Am
biente, está prevista la reestructu
ración de los Servicios de Vías y 
Obras y de A rquitectura, con la 
creación de nuevas plazas para 
estos departamentos (en este año 
se han creado ya dos de ingenie
ros y una de aparejador) y su 
traslado a la pr imera planta del 
Hospital antiguo. Así mismo, se 
creará un almacén regulador y un • 
servicio de talleres para el mante
nimiento de los Hospitales. 

También se incluye en este 

Aspecto general de las obras realizadas en 
una carretera provincial en las cercanlas de 
Manzanares. 

año la reparación del Palacio Pro
vincial -en el plazo de junio se va 
a conceder la obra-, que recobra
rá su encanto anterior. 

Los servicios de Cultura y De
portes pasarán a la casa de Esta
ción Vía Crucis número tres (pre
via demolición y nueva construc
ción), legada por el que fuera cro
nista de Ciudad Real, don Julián 
Alonso Rodríguez, y cuya primera 
planta será destinada a museo 
histórico, artístico y sentimental, 
según el proyecto de esta Comi
sión. 

Cambiarán las funciones de 
las brigadas de Vías y Obras, has
ta ahora relegadas a hacer peque
ñas obras, quienes, con un mejor 
equipamiento, pasarán a realizar 
las propias obras de la Diputación 
con la consiguiente mejora en los 
servicios a los Ayuntamientos. 

El Plan de Electrificación Rural 
también está en estudio este año 
y, respecto a las obras de carác
ter hidraúlico, se está haciendo un 
estudio de saneamiento integral 
de la cuenca del Jabalón -único 
río completamente de la provin
cia - que se prevé estará dentro 
del Plan Provincial de Obras y 
Servicios de 1985. 

PLANES PROVINCIALES DE 
OBRAS Y SERVICIOS 1. 

lan Provincial 
alle de Alcudia 

Campo de Montiel 
Zona de los Montes 
iT O T Al 
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